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Постоянно заботиться 
о воспитании студенчества

В вузах Томска идут зачеты 
экзамены, подводятся итоги боль
шой н напряженной работы ка
федр, партийных и общественных 
организаций по обучению н воспи
танию студентов. Экзамены н заче
ты ясно показывают не только, ка
нне знания н навыки получил сту
дент, но и каковы его кругозор, ин
терес к  науке и избранной специ
альности, понимание им задач ком
мунистического строительства на 
современном этапе.

Работая над выполнением реше 
ннй X X II съезда КПСС и  Закона о 
школе, профессорско-преподава
тельский состав, партийные, проф 
союзные н комсомольские органн- 

J. зации вузов за последние годы зна- 
“ чнтельно улучшили идейно-полити

ческое воспитание студентов, до
биваясь в нем многообразия форм и 
действенности. Улучшилось препо
давание общественных наук, и воз
рос интерес студентов к  их изуче-

” *^зуче ни е  решений „Х Х П  
съезда и новой Программы КПСС, 
решений Пленумов Центрального 
Комитета партии вызвало большой 
подъем в идейной жизни вузов.

Мощным средством ндейно-полн- 
тического воспитания молодежи яв
ляются общественно полезный труд 
и общественная работа. Все более 
возрастает роль студенческих кол
лективов, комсомольских организа
ций в развитии у студентов общест
венной активности и политической 
зрелости.

Все это позволило вузам добить
ся повышения качества подготовки 
специалистов.

Однако в идейно-воспитательной 
работе со студентами допускается 
еще много недостатков. Часто она 
ведется формально, недостаточно 
целенаправленно.

Важнейшей задачей в идейно-по
литическом воспитании студентов 
является воспитание у них комму
нистического отношения к  т р у ^ ,  
высокой ответственности за учебу. 
Эта задача на многих факультетах 
политехнического, инженерно
строительного и других вузов ре
шается слабо. Значнтеѵчьная часть 
студентов учится ниже своих спо
собностей, не успевает или учится 
посредственно. Многие студенты 

Щ кз всяких причин пропускают лек- 
* дни. семинары, не вьтолняют в 

срок учебных заданий. ___
В студенческих группах й

комсомольских организациях часто 
не создается непримиримое отноше
ние к  нерадивым студентам, у  них 
не воспитывается стремление
учиться на совесть, упорным тру
дом отвечать на заботу Родины.

Партийные оргаянзацни, руково
дители вузов и факультетов,, кафед
ры н комитеты ВЛ КС М  иногда сла
бо борются за создание дружных и 
политически зрелых коллективов в 

студенческих группах. Среди сту
дентов нередко бытуют ложное то
варищество н примиренческое от
ношение к  тем. кто пассивен в об
щественной жизни, нарушает дис
циплину и совершает аморальные 
поступки. Именно этнм можно объ

яснить факты пьянства и хулиган
ства некоторых студентов радиофи
зического факультета университе
та, политехнического института и 
других вузов. Надо объявить беспо
щадную борьбу распущенности и 
нарушениям дисциплины.

Надо широко привлекать 
молодежь к  общественно по
лезному труду, к  шефской работе 
на предприятиях и в школах. Не
сомненно, с большой для себя

пользой студенты могут поработать 
в качестве агитаторов и докладчи
ков в период избирательной кам
пании.

В вузах недостаточно продуман
но ведется работа по воспитанию у 
студентов любви к  избранной спе
циальности, высокого чувства дол
га перед народом, перед государ
ством. Ежегодно большая группа 
выпускников пединститута, напри
мер, не выезжает на места назна
чения, всячески уклоняется от ра
боты в школах Томской области. 
Некотррые выпускники при этом 
ведут себя крайне эгоистично, не 
желая считаться с государственны
ми ннтсресами. Одной из причин 
этого является то, что в институте 
во многом формально ведется вос
питательная работа, перед моло
дежью не раскрывается все бла
городство педагогической профес
сии. студенты редко встречаются с 
мастерами-педагогами.

Большие задачи в идейно-поли- 
тнческом воспитании стоят перед 
кафедрами общественных наук, ко
торые вместе со всем профессор
ско-преподавательским составом, 
партийными и комсомольскими ор
ганизациями должны дойти до каж 
дого студента, помочь в формирова
нии его убеждений. Надо глубоко 
разъяснять молодежи решення 
партнн.

Интересные лекция, доклады, ве
чера вопросов и ответов, теорети
ческие конференции н задушевные 
беседы —  все это н многое другое 
должно наполнять жизнь студен
тов глубоким идейным смыслом, 
будить их мысль, развивать поли
тическую активность.

Надо серьезно продумать всю 
систему мероприятий по воспита
нию у  студентов здоровых художе
ственных вкусов, правильного по
нимания явлений искусства и ли
тературы, вести решительную 
борьбу с безыдейностью, подража
нием дурным образцам в студен
ческой самодеятельности, в ли
тературных круж ках, на страни
цах вузовских стенных и многоти
ражных газет. Нельзя, например, 
мириться с тем, что партком поли
технического института долгое вре
мя не принимает мер к  укреплению 
редакции многотиражной газеты 
«За кадры», на страницах которой 
нередко появляются безыдейные н 
пошлые стихи и другие «произве
дения». В институтской художест
венной самодеятельности не изжито 
подражание худшим образцам джа
зовой музыки.

Больше внимания воспитатель
ной работе в вузах должны уделить 
Томский городской. Кировский я 
Ленинский районные комитеты 
КП СС и комитеты В Л КС М . Они 
должны привлекать студентов к  об
щественной работе среди молодежи 
предприятий и строительных орга
низаций, в школах и детских до
мах, в агитпунктах и избиратель
ных участках, действенно влиять 
на улучшение идеологической ра
боты в вузах.

Вопросы воспитания студенчест
ва должны быть в центре внимания 
партийных и общественных органи
заций. кафедр и ученых советов 
вузов. Каждый преподаватель вуза 
— воспитатель. Здесь не может 
быть пассивных, равнодушных. 
Встречи со студентами во вне- 
учебное время, изучение их ин
тересов й стремлений, задушевные 
беседы, воспитание молодежи в ду
хе морального кодекса строителя 
коммунизма — ' первейший долг 
ученого, каждого работника вуза.

Сердечные поздравления 
индийскому народу
приветственные телеграммы 

Н. С. Хрущева и Л. И. Брежнева
По случаю национального праздни

ка Индии —  Дня республики —  
глава Советского правительства 
Н. С. Хрущев направил премьер-ми
нистру Неру приветственную теле
грамму, в которой передает сердеч
ные поздравления индийскому наро
ду.

В телеграмме говорится, что отно
шения тесной дружбы и всесторон
него сотрудничества, существующие 
между нашими странами, отвечают 
интересам индийского и советского 
народов, способствуют укреплению 
мира я успешному решению важней

ших международных проблем.
В связи с празднованием 13-й го

довщины провозглашения Республи
ки Индии Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР Д. И. Бреж
нев обратился с гриветственной те
леграммой к  президенту Индии Сарва- 
палли Радхакришндну.

Горячие братские поздравления по 
случаю национального праздника пе
редал в своей телеграмме Всеиндий- 
скому конгрессу профсоюзов Всесо
юзный Центральный Совет Профес
сиональных Союзов.

СТРОИТЕЛЬСТВО КОММУНИЗМА В СССР 
и РАЗВИТИЕ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

Четвертый том доиладов и выступлений 
Н. С. Хрущева по вопросам сельсного хозяйства

Симферопольского района. Крымской 
области А. П. Гетьман, бригадиру 
колхоза имени 1 Мая, Солнцевского 
района, Курской области П. М. Стре
калову, Глава Советского правитель
ства сердечно поздравляет колхозни
ков и работников совхозов с больши
ми трудовыми победами.

Работать сегодня лучше, чем вче
ра, а завтра лучше, чем сегодня, —  
таков смысл беседы Н. С. Хрущева с 
колхозниками села Калиновки 27 ав
густа 1960 года. Текст этой беседы 
приведен в четвертом томе.

В том включена также записка 
Президиум ЦК КПСС 29 октября 
1960 года «Против благодушия, само
успокоенности и зазнайства первыми 
успехами в развитии сельского хозяй
ства», тезисы и речь на январском 
Пленуме ЦК КПСС (1961 год) «Повы
шение благосостояния народа и зада
чи дальнейшего увеличения произ
водства сельскохозяйственных про
дуктов», речь на_;;оветании передо
виков сельского хозяйства районов 
Северного Кавказа 1 февраля 1961 
года «Полнее использовать возмож
ности Северного Кавказа для увеличе
ния производства сельскохозяйствен
ных продуктов», речь на совещании 
передовиков сельского хозяйства рес
публик Закавказья 7 февраля 1961 
года «В крепкой и нерушимой друж
бе народов —  наша сила, залог гря
дущих побед коммунизма».

В выступлениях, беседах и письмах 
товарища Н. С. Хрущева, собранных 
в четвертом Фоме, поставлены важ
нейшие вопросы развития социали
стического сельского хозяйства, ука
заны пути дальнейшего увеличения 
производства сельскохозяйственных 
продуктов. (ТАСС).

Государственное издательство по
литической литературы издало чет
вертый том докладов и выступлений 
товарища Н. С. Хрущева «Строитель
ство коммунизма в СССР и развитие 
сельского хозяйства». В него включе
ны выступления, беседы и письма с 
мая 1959 года по февраль 1961 года.

Этот период характерен для сель
ского хозяйства страны дальнейшей 
мобилизацией резервов увеличения 
производства продуктов, широким 
распространением опыта передови
ков. В четвертом томе публикуется 
речь товарища Н. С. Хрущева на Пле
нуме ЦК КП(Х5 25 декабря 1959 года 
«Полнее используем резервы для 
дальнейшего подъема сельского хо
зяйства».

В книгу включена речь, произне
сенная Н. С. Хрущевым в феврале 
I9 6 0  года на совещании представи
телей коммунистических и рабочих 
партий европейских социалистиче
ских стран по обмену опытом в раз
витии сельского хозяйства.

У тружеников сельского хозяйства 
стало замечательной традицией сооб
щать о своих достижениях Централь
ному Комитету партии. Советскому 
правительству. В этом томе публику
ются приветсгрия Н. С. Хрущева кол
хозникам сельхозартели имени Ко
минтерна, Мичуринского района, Там
бовской области, труженикам Канев
ского района, Краснодарсі^го края, 
колхозникам сельхозартели имени 
В. И. Ленина, Вурнарского района. 
Чувашской АССР, механику-водителю 
хлопкоуборочной машины Турсуной 
Ахуновой, звеньевому колхоза «За 
новую жизнь», Иршавского района, 
Закарпатской области Ю. Питра, 
птичнице птицесовхоза «ЮжвыД»,

о СОЗЫВЕ ВОСЬМОЙ СЕССИИ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ 
ТРУДЯЩИХСЯ

5 февраля 1963 года в городе Томске созывается восьмая сессия Том
с к о г о  областного Совета депутатов трудящихся (восьмого созыва).
^  На рассмотрение сессии вносится вопрос «0 плане развития местного 

хозяйства и бюджете Томской области на 1963 год».
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„РО С С И Я — ВПЕРЕДИ"
ЛОНДОН. 26 января. (ТАСС). 

Ссюбщение Центрального статисти
ческого управления при Совете Ми
нистров СССР встречено с большим 
интересом в Англии. Многие газеты 
помещают сегодня содержащиеся в 
сообщении данные и сравнивают 
экономические показатели СССР с 
показателями Соединенных Штатов 
и других капиталистических стран.

Наибольшее внимание печать 
уделяет достижениям тяжелой про- 
мьппленности Советского Союза. 
«Россия впереди «шестерки» по 
производству стали» — такой заго- 
лс«ок предпосылает влиятельная 
газета «Таймс» заметке, в которсЛ 
излагаются основные положения со
общения Центрального статистиче
ского управления. «Опубликован

ные официальные данные. — пи
шет «Таймс». — показывают, что 
советское промышленное производ
ство и производство зерна достигли 
нового рекордного уровня в 1962 
году». «Россия объявляет о рекорд
ном уровне производства».— вторит 
ей газета «Дейли телеграф». «Ре
корд в области производства ста
ли», — гласит заголовок в «Гарди
ан».

Анализируя цифры ЦСУ, газеты 
делают особый упор на то. что Со
ветский Союз обогнал по производ
ству стали все вместе взятые стра
ны западноевропейского «общего 
рынка», и отмечают, что рост тем
пов промышленного производства 
выглядит особенно поразительным 
по сравнению с Соединенными 
Штатами.

Обращение преиьер-иинвстра Конго
А  ЛОНДОН. 26 января. (ТАСС). 

тТремьер-министр Конго Сирил Дду- 
ла в обращении по радио предло
жил катангской жандармерии сдать 
к  5 февраля оружие. С. Адула, по 
сообщению корреспондента агентст
ва Рейтер, заявил, что к  тем, кто 
сдаст к  названному сроку оружие, 
ве будут применены репрессии и 
они смогут вступить в конголезскую

национальную армию с сохранени
ем их чинов.

Катангская жандармеіжя, на ко
торую опирался Чомбе, насчиты
вает 20 тысяч человек. После того, 
как Чомбе подписал «соглашение 
о капитуляции», крупные силы его 
жандармерии, в частности находив
шиеся в Колвези, «отбыли в неиз
вестном направленЕИ».

БЫСТРЕЕ ИСПРАВИТЬ ОШИБКИ
На совете Шегарского 

производственного управления
23 января состоялся совет Шегар

ского производственного управления, 
на котором были обсуждены итоги 
1962 сельскохозяйственного года. В 
докладе начальника управления тов. 
Плотко и выступлениях участников 
совета большое внимание было уделе
но улучшению использования земли.

Хозяйства управления, выполняя 
постановление мартовского Пленума 
ЦК КПСС, в 1962 году пере
смотрели структуру посевных пло
щадей. Это дало возможность полнее 
использовать земли за счет сокраще
ния посевов многолетних трав, чи
стых паров, освоения новых земель.

Но все же в 1962 году урожай 
зерновых был низким. В 1962 году 
в колхозах управления около 40 про
центов зерновых были размещены по 
весновспашке. Во время уборки зер
новых допускались большие потеря 
зерна.

Большой разговор на совете шел о 
качестве ремонта сельскохозяйст
венной техники, особенно тракторов. 
В своем выступлении заместитель на
чальника управления тов. Трунов от
метил, что в колхозах управления 
около половины тракторов отремон
тированы плохо. В мастерских Ур- 
тамского объединения «Сельхозтехни
ка» не выполняются элементарные 
условия технологии ремонта.

Итоги 1962 года показывают, что 
хозяйства далеко не используют сво
их возможностей по увеличению по
головья скота, повышению его про
дуктивности. За истекший год пого
ловье коров по управлению вырос
ло всего лишь на 6 с небольшим щ>о- 
цеятов.

Ряд колхозов в прошедшем году 
добился значительных результатов по 
надою молока к далеко превысил ур<ь 
вень 1961 года. В сельхозартедв вме

ни Дзержинскш'о, например, надоили 
по 2.548 килограммов молока на ко
рову, за год увеличили надой на 368 
килограммов. На 219 килограммов 
больше прошлого года получили мо
лока в колхозе имени XXI съезда 
КПСС. Замечательных результатов 
добился коллектив доярок Ерестнин- 
ской фермы колхоза имени XXII 
съезда КПСС, надоивший по 3.016 
килограммов молока на корову. Но 
опыт передовиков не нашел широкого 
распространения в других колхозах 
управления. И, как результат, 
большинстве хозяйств надоено молока 
значительно меньше, чем в 1961 го
ду.

Серьезные недостатки вскрыты в 
развитии свиноводства и овцевод
ства.

Совет наметил конкретные меры, 
способствующие более полному ис
пользованию имеющихся возможно
стей для обеспечения резкого увели
чения в 1963 году производства про
дукции полеводства и животновод
ства. В 1963 голу предусматривает
ся получить зерна не менее 14 цент
неров с гектара, резко увеличить про
дажу зерна и продуктов животновод
ства государству.

Работники колхозов и совхозов по
ставили перед собой задачу —  на
доитъ от каждой коровы по 2.200 
килограммов молока, получить не ме
нее 12 поросят- на основную и по 
6 поросят на ра.зовую свиноматку, 
увеличить поголовье свиней на 47 
процентов, крупного рогатого скота 
—  на 12 процентов, коров —  на 
20 процентов, поголовье овец —  на 
10 процентогв.

На совете разработаны меры по 
созданию прочной кормовой базы для 
общественного животноводства и ме
ханизации трудоемких процессов.

В. БУТОРИН, . 
наш собкорр.

Передовые работни
цы Томской текстиль
ной фабрики включи
лись в социалистиче
ское соревнование за 
достойную встречу дня 
выборов в Верховный 
Совет РСФСР и мест
ные Советы.

Ткачиха Галина 
Алексеевна Кугаевская, 
работница оплеточного 
участка Юлия Чудова 
и другие взяли ^ я з а -  
тельства — кварталь
ный план выполнить к  
3 марта. Они ежеднев
но перекрывают нормы 
выработки н сейчас 
уже работают в счет 
февраля.

На снимке: ударни
ца коммунистического 
труда Ю лия Чудова. 
Она владеет тремя про
фессиями, передает 
свой опыт другим —  в 
прошлом году подгото
вила двух учениц. Пе
редовая производствен
ница — активная об
щественница, член це
хового комитета.
Фото Ф . Хитриневича.

J ☆

Об утверждении окружных избирательных 
комиссий по выборам в Верховный 

С о в е т  Р С Ф С Р
Решение М  31 исполнительного комитета Томского областного 

Совета депутатов трудящихся
На основании статей 39. 40 и 

41 «Положения о выборах в Вер
ховный Совет РСФСР», исполни
тельный комитет решил:

утвердить окружные избиратель
ные комиссии по выборам в Вер
ховный Совет РСФСР в составе 
следующих представителей обще
ственных организаций и обществ 
трудящихся;

ПО Л ЕН И Н С КО М У 
И З Б И Р А ТЕ Л Ь Н О М У  О КР У ГУ

№  685

Председатель избирательной ко
миссии Чернышев Иван Васильевич
— от коммунистической партийной 
организации Томского электромеха
нического техникума,

заместитель председателя изби
рательной комиссии Мусящнкова 
Евдокия Александровна от рабо
чих. инженерно-технических работ
ников и служащих Томского завода 
резиновой обуви.

секретарь избирательной комис
сии Пшеничникова Анна Федоров
на — от преподавателей, учащихся 
и обслуживающего персонала Том
ского техникума общественного пи 
тания.
Члены избирательной комиссии: 

Дмитриев Петр Иванович — от 
организации профессионального 
союза рабочих нефтяной и химиче
ской промышленности Томского 
хнмфармзавода; Земцев Василий 
Георгиевич — от организации про
фессионального союза рабочих лес
ной. бумажной и деревообрабатыва
ющей промышленности Томской ка
рандашной фабрики; Иванова Але
ксандра Акимовна — от студентов, 
профессорско • преподавательского 
состава, рабочих и служащих Том
ского инженерно-строительного ин
ститута; Корсаков Петр Ефимович
— от инженерно-технических ра
ботников Самусьской ремонтно
эксплуатационной базы речного 
флота: Косых Надежда А р
сентьевна — от рабочих, инже
нерно-технических работников и 
служащих подшипникового завода; 
Прокопович Алексей Петрович — 
от коммунистической партийной ор
ганизации Томского вагонного де
по: Цнпинский Станислав Антоно
вич — от рабочих, инженерно-тех
нических работников и служащих 
заводоуправления, цехов 6 и 
11 завода «Томкабель»; Ясырь 
Августа Георгиевна —  от органи
зации профессионального союза

В
избирательной комиссии 

по выборам в Верховный 
Совет РСФСР

В Москве состоялось первое засе
дание Центральной избирательной 
комиссии по выборам в Верховный 
Совет РСФСР, на котором были об
суждены вопросы, связанные с под
готовкой к  выборам, и приняты соот
ветствующие постановления.

Центральная избирательная ко
миссия установила формы избира
тельных документов, образцы печа
тей Центральной и окружных изби
рательных комиссий.

Было заслушано сообщение заме
стителя Министру культуры СССР 
Г. И. Владыкина и Министра культу
ры РСФСР А. И. Попова о ходе печа
тания и рассылки Конституции СССР, 
Конституции РСФСР. Положения о 
выборах в Верховный Совет РСФСР 
и другой предвыборной литературы. 
Рассмотрены также вопросы об изго
товлении бланков избирательных до
кументов П(» выборам в Верховный 
Совет РСФСР.

В целях своевременного и правиль
ного разрешения задач, стоящих пе
ред окружными избирательными ко
миссиями, Центральная изі^иратель- 
ная комиссия приняла письмо ок
ружным избирательным комиссиям 
об их работе по подготовке и прове
дению выборов в Верховный Совет 
РСФСР и рассмотрела другие вопро
сы,

(ТАСС).

медицинских работников поликли
ники №  3 г. Томска.

ПО КИ Р О В С КО М У 
И З Б И Р А ТЕ Л Ь Н О М У  О КР У ГУ  

№  686
Председатель избирательной ко

миссии Пегель Владимир Антоно
вич — от студентов, профессоров, 
преподавателей, рабочих и служа
щих Томского государственного 
университета имени В. В. Куйбы
шева,

заместитель председателя изби
рательной комиссии Будницкий 
Лев Давыдович — от рабочих, ин
женерно-технических работников и 
служащих Томского завода режу
щих инструментов,

секретарь избирательной ко
миссии Дальнова Людмила Влади
мировна — от учителей и техниче
ских работников школы №  48 
г. Томска.

Ч.тены избирательной комиссии: 
Безденежных Клавдия Мефодь- 

евна — от рабочих, инженерно- 
технических работников и служа
щих управления трамвая г. Томска: 
Бондаренко Николай Иванович — 
от организации профессионального 
союза рабочих стрсжтельства и про
мышленности строительных матери
алов треста «Промстрой»; Бубен- 
ная Галина Сергеевна — от меди
цинских работников, рабочих и 
служащих поликлиники №  2 города 
Томска: Литвинов Дмитрий Ефимо
вич — от рабочих, инженерно-тех
нических работников и служащих 
завода «Сибэлектромотор»; Ратом- 
скнй Александр Викторович — от 
коммунистической партийной орга
низации Томского областного дра
матического театра: Сурнина Нина 
Федоровна — от научных работ
ников, рабочих и служащих Том
ского медицинского института: 
Ульянченко Николай Иванович — 
от рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих ГРЭС-2 
гор. Томска: Шевченко Людмила 
Андреевна — от рабочих, инже
нерно-технических работников и 
служащих Томского электромеха
нического завода имени В. В. Вах
рушева.

ПО А С И Н О В С КО М У 
И З Б И Р А ТЕ Л Ь Н О М У О КР УГУ  

№  687

Председатель избирательной ко
миссии Гребенкин Петр Анисимо
вич — от медицинских работников, 
рабочих и служащих Асиновской 
районной больницы.

заместитель председателя изби
рательной комиссии Костин Нико
лай Игнатьевич — от коммунисти
ческой партийной организации Зы
рянского производственного управ
ления,

секретарь избирательной комис
сии Аулина Екатерина Петровна — 
от учителей и технических работ
ников школы >6 4 г. Асино.

Члены избирательной комиссии: 
Гусева Екатерина Михайловна 

— от рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих строи
тельного управления №  24 треста 
«Томлесжелдорстрой»: Давыдович 
Римма Дмитриевна — от учителей 
и технических работников Пышки- 
но-ТроицкоЙ средней школы: Епи
фанов Леонид Петрович — от кол
хозников колхоза имени Ленина 
Асиновского производственного уп
равления; Ермакова Валентина Са
вельевна — от колхозников колхо
за имени X X II съезда КПСС Зы
рянского производственного управ
ления; Козел Александр Николае
вич — от рабочих, инженерно-тех
нических работников и служащих 
Копыловского лесозаготовительно
го пункта Асиновского леспромхо
за: Кулаковская Капитолина М и
хайловна —  от колхозников кол
хоза имени Фрунзе Зырянского 
производственного управления: 
Лютых Алексей Григорьевич — от 
рабочих. инженерно-технических 
работников и служащих Молчанов- 
ского леспромхоза комбината «Том- 
лес»: Рудмнна Юлия Ивановна — 
от рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих Зырянско
го райпромкомбината.

ПО К О Л П А Ш Б В С К О М У  
И З Б И Р А ТЕ Л Ь Н О М У  О К Р У ГУ  

№  688

Председатель избирательной ко
миссии Глебкин Федор Иванович— 
от Колпашевской городской комму
нистической партийной органнэа-
ЦИН|

заместитель председателя изби
рательной комиссии Киселев Геор
гий Петрович —  от рабочих, ин
женерно-технических работников и 
служащих Колпашеёской автотран
спортной конторы.

секретарь избирательной комис
сии Калннкина Клавдия Тимофеев
на — от организации профессио
нального союза работников госу
дарственных учреждений Колпа- 
шевского горисполкома.

Члены избирательной комиссян: 
Ж урлова Мария Федоровна — 

от коммунистической партийной ор
ганизации колхоза имени Тельмана 
Чаинского производственного уп
равления: Ильина Наталья Про
копьевна — от рабочих и служа
щих Первомайской фермы совхоза 
«Чажемтовский» Чаинского произ
водственного управления: Кивач
Борис Семенович — от организа
ции профессионального союза рабо
чих лесной, бумажной и деревооб
рабатывающей промышленности 
Нибегинского леспромхоза комби
ната «Томлес»: Сачкова Валентина 
Осиповна — от рабочих, инженер
но-технических работников и слу
жащих лесопильного цеха Кетского 
лесозавода: Селехов Адольф Петро
вич — от рабочих, инженерно-тех
нических работников и служащих 
Колпашевского рыбокомбината: 
Скирневская Клавдия Сергеевна — 
от рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих Па- 
рабельского рыбозавода: Устинова 
Антонина Артемьевна — от рабо
чих, инженерно-технических работ
ников и служащих завода «Метал
лист» г. Колпашево: Фролова
Надежда Георгиевна — от учите
лей и технических работников сред
ней школы №  11 г. Колпашево.

ПО ТО М С КО М У С ЕЛЬС КО М У
И З Б И Р А ТЕ Л Ь Н О М У  О КР У ГУ  

№  689
Председатель избирательной ко

миссии Тужиков Никита Афанасье
вич — от Томского областного со
вета профессиональных союзов, 

заместитель председателя изби
рательной комиссии Авдоченко 
Василий Николаевич — от рабо
чих н служащих, специалистов 
сельского хозяйства Ш егарского 
производственного управления.

секретарь избирательной комис
сии Чалдышева Галина Александ
ровна —  от коммунистической пар
тийной организации редакции га
зеты «Правда Ильича».

Члены избирательной комиссия:
Еремина Агния Михайловна — 

от коммунистической партийной 
организации Бакчарского произ
водственного управления; Захарова 
Мария Григорьевна —• от организа
ции профессионального союза рабо
чих и служащих сельского хозяйст
ва и заготовок Калтайской фермы 
совхоза «Тахтамышевский» Томско
го производственного управления: 
Карбышева Галина Петровна —  от 
рабочих и служащих Губинской 
фермы совхоза «Рыбаловский» 
Томского производственного, уп
равления: Колесников Афанасий 
Алексеевич — от членов бригады 
>6 5 колхоза имени Ленина Шегар
ского производственного управле
ния: Моспанов Виталий Григорье
вич — от организации Всесоюзного 
Ленинского Коммунистического Со
юза Молодежи совхоза «Томский»; 
Порозова Галина Егоровна — от 
колхозников колхоза «Новая 
жизнь» Ш егарского производствён- 
ного управления: Турчиновнч Таи
сия Владимировна — от членов 
бригады 2 колхоза «Красное 
знамя» Томского производственно
го управления; Яковлев Василий 
Афанасьевич — от рабочих, инже
нерно-технических работников и 
служащих Кожевниковского отде
ления «Сельхозтехника».

Председатель исполкома обла
стного Совета депутатов тру

дящихся И. В А С И Л ЬЕ В. 
Секретарь исполкома област
ного Совета депутатов тру

дящихся П. БЕЛ Е Н КО .
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чЛ Ѵ Л А  ЩіБ полоа

ОТЛИЧІІУЮ I  
ПРОАѴШИЮІ

ІІННІІ

См отр  ул уч ше ни я  качества п р о д у к ци и  
и п о в ы ш е н и я  к у л ь т у р ы  п р о и з в о д с т в а

НИ КАЧЕСТВА, НИ КОЛИЧЕСТВА
Р е й д  р а б к о р о в  п о  ц е х а м  д е р е в о о б р а б о т к и  Т о м с к о г о  

л е с о п е р е в а л о ч н о г о  и деревообрабаты ваю щ его  к о м б и н а т а
В пятой ГОДУ семилетки Томский 

лесоперевалочный и деревообрабаты
вающий комбинат должен значитель
но увеличить выпуск продукции де- 
реФообра&откй.

Однако деревообрабатывающие це
хи предприятия работают ниже своих 
возможностей. За 20 дней января 
комбинат задолжал народному хозяй
ству пиломатериалов почта на 15 
тысяч рублей. И что особашо тре
вожно, предцріиятав не справляет
ся с планом выпуска высококачест
венных материалов.

Второй лесозавод комбината дол
жен ежедневно выпускать по 130 ку 
бометров пн.томатериалов. Но в ян
варе он ни разу не выполнил суточ
ного графика. За две декады лесв- 
пильщикя задолжали валовой продук
ции на несколько тысяч рублей.

Такое отставание —  результат не 
только низкой организации произ
водства, плохого использования лесо
пильных рам. На лесозаводе сквозь 
пальцы смотрят на низкое качество 
проді'кции. Здесь очеяь низок про
цент выхода обрезных пиломате
риалов. Нх выпускается не более 
26— 30 процентов, а остальной пи
ломатериал отправляется потребите
лям низким сортом. В результате рез
ко снижается выход валовой продук
ции. На вопрос, почему же на заво
де не стремятся увеличить выход 
высококачественных материалов, на
чальник завода тов. Шапочкин равно
душно пожимает плечами:

—  Обрезной поток у нас бездей
ствует.

—  Почему?
—  Длинная история...
Заминка тов. Шапочкина не слу

чайна. На заводе уже давно получили 
все необходимое оборудование для пу
ска обрезного потока, но затянули 
его монтаж. До сих пор не отрегули
рован двухпильный обрезной станок. 
Дробилка ДР-5 в полном по'рядке. но 
ее завалили отходами.

На сортировочной площадке ров
ными пакетами возвышается отсорти
рованный пиломатериал. В каждом 
гіакете уложены доски определенного 
сорта. В одном из них собрана обрез
ная половая рейка. Но она не оторцо- 
Вана. А это значит, что будет сдана 
потребителям сортом ниже.

— На сортировочной площадке не 
хватает подстопных мест для набо
ра пачек, —  оправдываются на ле
созаводе.

Однако и в этих условиях есть 
возможность оторцовывать значитель
но больше пиломатериалов, чем это 
делается сейчас. Беда в том, что ру
ководители завода стремятся выпол
нять план по выпуску пиломатериа
лов любой пеной, не заботятся об 
улучшении качества своей продук
ции, о повышении сортности пилома
териалов.

1!з взятых в замер 180 кубометров 
необрезных пиломатериалов, которые 
были рассортированы как обычные 
пиломатериалы, участники рейда об
наружили 9 кубометров материалов 
отборного сорта. 28 кубометров пер
вого сорта. 27 кубометров второго в 
59 кубометров третьего сортов. Стоило 
вти материалы лишь обрезать и отор- 
цевать, как сортность их значительно 
повысилась бы, а стоимость возросла 
с 3.703 до 4.215 рублей. Так из-за 
равнодушия к делу комбинат теряет

т^ісячи рублей, а государство недо
получает наиболее высококачествен
ные пиломатериалы.

Материалы отборного, первого, вто
рого и третьего сорго® попадают ча
сто в штабеля обычных материалов. 
Если их как следует отсортировать, 
то можно было бы получить допол
нительно от 10 до 44 процентов ма- 
т ^ а л о в  высшего качества.

Погоня за кубометрами привела к 
тому, что комбинат задолжал боль
шое количество наиболее высококаче
ственных пиломатериалов для пред
приятий, выпускающих сельскохозяй
ственные машины, железнодорожные 
вагоны и автомобили.

Отдел технического контроля ком
бината и в первую очередь началышк 
отдела тов. Гуляев слабо контроли
рует работу лесопильщиков, мирится 
с низким качеством выпускаемых ле
соматериалов. Тов. Гуляев плохо ру
ководит работой бракеров и учетчи
ков. Ква.тификащия большинства из 
них вгйэка. Но учеба бражвров да ле
созаводах организована слабо.

Особенно низко качество пиломате
риалов на втором лесозаводе. Несмот
ря на многочисленные приказы и 
распоряжения, на заводе горбыль 
слетка по-прежнему не обрабатыва
ются, а выбрасываются в дрова. А 
ведь прк их обработке можно полу
чить дополнительно ценные пилома
териалы, которые повысили бы каче
ственные показатели работы лесо
пильщиков. Об этом убедительно го
ворят следующие цифры.

В декабре прошлого года на лесо
заводе X; 2 было пущено в производ
ство 5.550 кубометров сырья, из ко
торого получено 3.748 кубометров 
пиломатериалов. По норме из этого 
количества сырья можно было полу
чить 192,5 кубометра обапола. Фак
тически обапола получено только
H ,  8 кубометра. За 15 дией января 
завод дал всего лишь 9 кубометров 
этого материала, хотя должен был 
вьшустить 54 кубометра. Таким обра
зом. из-за некачественной разделки 
древесины за полтора месяца на ле
созаводе выбросили в дрова более 200 
кубометров деловой древесины. На 
этом комбинат понес убыток в сумме
I .  393 рубля.

Важные резервы увеличения выхо
да качественных пиломатериалов 
рациональный раскрой сырья, тща
тельный контроль за распилом дре
весины, настойчивая борьба эа уве
личение выхода лесоматериалов из 
сырья. С этим делом на комбинате 
далеко не все благополучно. Оба ле
созавода не справ.чяются е планом по 
ЭТОМУ основному для лесопильщиков 
показателю-

На лесозаводах из рук вон плохо 
организован учет выхода пиломате
риалов. За первую половину января 
на втором лесозаводе по отчетным 
данным полезный выход пиломате
риалов составил 67 процентов при 
плане 68 процентов.

—  Не дотянули только один про
цент, —  говорит начальник лесоза
вода тов. Шапочкин.

А вот у заведующего складом го
товой продукции тов. Макарова со
всем другое мнеіние.

—  Процент выхода пиломатериа
лов явно завышен, ^  утверждает 
он. —  Учет выхода доверен неква
лифицированным учетчикам и браке

рам. По их «данным», в отдельные 
дни он составляет 80, 90 и даже 100 
процентов! Обманываем мы потре
бителей, не иначе...

Кто хе  из них прав: начальник 
или зав. складом? Участники рейда 
провели контрольный замер древеси
ны, поступающей в раскрой, и коли
чества полученных пиломатериалов. 
И результаты замера оказались не в 
пользу тов. Шапочкина. Из 10,24 
кубометра древесины было получено 
только 5,98 кубометра пиломатериа
лов, то есть 58,4 процента. Причем 
отборных И‘ первого сорта пиломате
риалов получено всего 0,74 кубомет
ра, а обрезного —  1,53 кубометра. 
Большинство лесоматериалов оказа
лось низкого качества.

Таким образом, на втором лесоза
воде из-за плохого учета выхода пи
ломатериалов по сути дела занима
ются очковтирательством, обманом 
потребителей. А руководители завода 
тешат себя мыслью, что дела идут не 
так уж  плохо, и закрывают глаза на 
огромные потери сырья и пиломате
риалов. Так дальше хозяйствовать 
нельзя.

Еще в декабре прошлого го
да работники отде.ча техиическо- 
го коінтроля комбината раарабо- 
тали специальные таблицы для 
исчисления объема пиломатериа
лов в пакетах. Применение этих 
таблиц исключает в основном ошибки 
при определении объема и сортности 
пиломатериалов, позволяет тщательно 
контролировать качество выпускае
мой продукциі. Рааработаяные табли
цы были передаеы коммерческому ди
ректору комбината тов. Шегало и до 
сих пор лежат без движения в ящике 
его письмочного стола.

Резко снижают качество пиломате
риалов на комбинате неправиль
ный раскрой сырья, плохая под
готовка к работе режущего инстру
мента, рамных и циркульных Рил. На 
первом лесозаводе для обслуживания 
четырех лесопильных рам имеется 
только один пилоточный автомат. На 
нем нѳ успевают своевременно го
товить пилы к  работе- Да и качество 
подготовленных к  работе пил не всег
да удовлетворяет рамшиков. Проис
ходит это потому, что многие пило
правы имеют низкую квалификацию.

Большие претензии имеют лесо- 
пильщики к  качеству сырья, посту
пающего иа комбинат из леспромхо
зов области. В минувшую навигацию 
на биржи сырья лесозаводов вместо 
235 тысяч кубометров пиловочника 
поставлено только 175 тысяч кубо
метров. Причем качество сортиров

ки древесины очень низкое. За на
вигацию на комбинате выгрузили для 
лесопиления около 18 тысяч кубомет
ров дров. Вместе с пиловочником в 
баржах поступали телеграфник, судо
строительный лес, подтоварник, дро
ва. Это —  результат небрежной сор- 
тировш древесины аа нижних скла
дах леспромхазов и на рейдах сплав
ных к-оштор.

О плохом качестве поступающего 
сырья лесопильщики сигнализирова
ли руководителям комбината «Том- 
лес», но в комбинате мер никаких не 
принимали, а дали указание брать 
любое сырье.

Дорого обходится государству эта 
вопиющая бэсхозяйствешость.

До сих пор мешает нормальной ра
боте лесопильщиков неразворотли- 
вость строителей треста «Томлесжел- 
дорстрой». Они недопустимо затяну
ли сооружение котельной для перво
го лесозавода. Очень медленно идет 
строительство склада готовой про
дукции. По сути дела четырехрамный 
лесозавод работает без склада. Сотни 
кубометров пиломатериалов на погру
зочной площадке свалены в штабеля, 
теряют свои качества, так как пило
материалы занесены снежными сугро
бами.

Рейд рабкоров свидетельствует, что 
деревообработчикн Томского лесопе
ревалочного и деревообрабатывающе
го комбината располагают большими 
резервами для повышения качества 
выпускаемой продукции. В первую 
очередь необходимо развернуть борь- 
•бу не только за выполнение количе
ственных показателей, но и за улуч
шение качества продукции, за по
ставку народному хозяйству пилома
териалов высших сортов. Нужно по
высить контроль за качеством распи
ла сырья и сортировки пиломатериа
лов, поднять ответственность браке
ров и учетчиков, улучшить работу 
отдела технического контроля, изжить 
брак в работе лесопильных рам, об
резных и торцовочных станков. Необ
ходимо, чтобы каждый участок, каж
дая бригада включилась в поход за 
повышение качества продукции. 

Рейдовая бригада газеты «Красное 
знамя»:
А. ИЗЕРГИН, старший инженер 
отдела лесопиЛения и деревооб
работки комбината «Томлес»;
A. ШАМПОРОВ, станочник шпа
лозавода Томского лесоперева
лочного и деревообрабатывающе
го комбината; С. ГРИБОВ,

' лебедчик комбината; Н. ГОЛУ- 
БЕННАЯ, мастер комбината;
B. СКВОРЦОВ, председатель ко
митета профсоюза цеха кругло
го леса; Е. ВОСТРУХОВ, кор
респондент газеты «Красное 
знамя».

По примеру курских механизаторов

п о ч и н  П О Д Д Е Р Ж А Н

Неплохо потрудились в прошлом 
году хяеб^обь! Турунтаевской фермы 
совхоза «Победа» тимского производ
ственного управления. К 9 сентября 
они полностью завершили уборку 
урожая. Под все яровые посевы ме- 
ханнэаторы заготовили зябь. Тракто- 
рнсты выработали на условный траК' 
тор по 700 гектаров мягкой пахоты 
за год. Результаты могли быть значи

Ж И Р Н А Я .  П У Ш К А
По своему виду машина напо- 

.минает грозное военное оружие. 
Над тяжелыми гусеницами нави
сает мощный пятиметровый 
ствол.

В действительности — это 
самая мирная машина. Правда, 
она предназначена для разруще» 
НИИ. но для разрушения горны* 
пород в недрах которых скрыты 
богатейшие ископаемые. Речь 
идет о новом гидромониторе, в 
принципе отличающемся <?т его 
«собратьев» прежней конструн- 
ции. В гидромонитор поступает 
под давлением вода, которая 
превращается в наконечнике 
ствола э компактную струю. 
Она вылетает с большой скоро

стью и способна произвести 
необходимую работу.

Гидромониторы применяют 
для разработки грунта при про
изводстве земляных работ р 
строительстве н горнодобываю
щей промышленности. Гидро 
мониторы старой конструкции 
были жестко соединены с трубо
проводом Ствол поворачивался 
при помощи длинного рычага--- 
родила. Повороты требовали от 
человека большого усилия. Гид- 
ромониторщин находился всегда 
в соседстве с брызгами воды, 
стоя сапогами в пульпе (смесь 
грунта и воды).

Старые гндромошіторы по 
правилам техники безопасности

нельзя было подводить близко к 
забою. Обрушиваясь, грунт мог 
придавить' гидЕюмонйторщика. 
(Товтому почти половина энергии 
струи тратилась впустую.

Новый г и д р о м о н и т о р  
ГМСД-300 управляется дистан
ционно. Оператор может нахо
диться на любом выгодном рас
стоянии от гидромонитора. 
Пульт управления соединен с 
машиной кабелем. Оператор мо« 
жет одііовременно управлять 
двумя приборами. Все его мани
пуляции сводятся к нажатию 
кнопок, находящихся иа пере
движном пульте. Теперь гидро
монитор может непосредственно 
приближаться н забою, и анер

гия струи используется 
максимально. Чтобы 

' Г П  прибору была обеспече- 
'С. на маневренность, его 

устанавливают на гуое- 
ничнолі ходу. Самоход
ный гидромонитор сое 
диняется с напорным 
водопроводом или авто
номным нассюом гибким 
шлангом-

«Мирная пушка» раз
работана коллективом 
института «Гипроугле- 
автоматизацня» по 
предложению ленин
градского инженера 
Григория Давидянца.

S Эта «мирная пушка», созданная советскими конструкторами, надежяый по- ^*Р**®** ДР Ю В И Н ,
■ мощннк горняков при работе в открытых карьерах. корреспондент А |Ш .

... ................................................... .. •■ ^■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ^■ ■ ■ ■ ■ ■ ■ ввввва пяввв іва в іа а а ш а вм а а а а а ва іа а а а в ін а ям .

тѳльно лучше, если бы техника ис
пользовалась на полную мощность. 
Из-за нехватки механизаторов некото
рые тракторы работали в одну сме
ну.

В этом голу турунтаевцы решили 
значительно расширить посевные пло
щади ценных культур —  пшеницы, 
гороха, кукурузы. Под пшеницей бу
дет занято свыше двух тысяч гекта
ров, кукурузные плантация раскинут
ся на 400 гектарах. Труженики фер
мы обязались получить урожай вер- 
новых не ниже 13 центнеров с гекта*- 
ра, силосной массы кукурузы —  не 
менее 250 --'300  центнеров. Эти обя
зательства подкрепляются делами. 
Сечена доведены до посевных конди
ций, на участки, отведенные под ку
курузу, вывезено более 3 тысяч тонн 
перегноя.

Механизаторы фермы с большим 
одобрением встретили почин курских 
механизаторов. Они единодушно ре
шили включиться в срравноваиие за 
быстрейший и высококачественный 
ремонт тракторов, сеялок и почвооб
рабатывающих машин, К 20 февраля 
ремонтники обещают закончить подго
товку всех прицепных машин. Ре
монт тракторов будет закончен к 
1 марта.

В конце февраля турунтаевские 
хлеборобы проведут взаимопроверку 
качества ремонта и хранении техники 
С механизаторами Ново-Рождествен
ском фермы совхоза, с которой сорев
нуются уже 4 года.

Руководители Турунтаевской Фер
мы принимают миры для организации 
двусменной работы тракторов в пе
риод ввсѳнне-пооэвной кампании- 
Бесной из Аемновского училища ме
ханизации сельского хоаяйства нв 
ферму прибудут два тракториста. В 
школе механизаторского всеобуча 
обучается с отрывом от производства 
еща сень трактористов.

В. КУЗНЕЦОВ.
наш внаштатный корреспондент.

Автоколонна с грузом 
для нефтеразведчикѳв

Из Новосибирска вышла ко
л о т а  грзяювых автомотин. Они 
держат курс на Колпашево, где 
находится материальшм-ехниче- 
ская база Новосибирского тер
риториального геологического 
управления. В кузовах автома
шин — оборудоваиие для нефте- 
разведчиков: Шонтаняая армату
ра, трос для буровых работ, су
довые двигатели для. речного 
флота.

Из Колпашева это снаряже
ние будет доставлено на самоле
тах и вертолетах в разные угол
ки, где трудятся изыскатели 
«чержого золота».

Инструментальный цех ТЭМЗа выпустил опытную партию 
новых пневматических сверлильных машинок. Они выгодно отли
чаются от своих «предшественниц»: при меньших габаритах и 
весе обладают большей мощностью. Увеличен диаметр сверле
ния.

Новая модель разработана в С К В  электромеханического заво
да конструктором Ю. М . Башлыковым.

Хорошо потрудились над изготовлением опытной партии пнев
матических сверлильных машинок технологи цеха А . Г. Чугуев
ский, В. В. Гартун, мастера В, П. Яблоков, В, X . Ш енк, токарь 
И. В. М арчук, шлифовщик А . С. Бучинский, слесарь Ф . У . Мар
ков. Партия машинок отправлена в Ленинград, Новосибирск, на 
предприятия Томска для промышленных испытаний.

Коллективом инструментального цеха также изготовлена и 
испытана технологическая оснастка для серийного выпуска но
вого вида продукции.

На снимке: слесарь Ф. У . Марков за сборкой новой сверлиль
ной машинки. Текст и (Іюто В. Гусева. '

ВСПОМИНАЯ 
БИТВУ 

НА ВОЛГЕ
Интересный вечер состоялся 

в Доме культуры  Томского элек
тромеханического завода, посвя
щенный приближающейся 20-й 
годовщине битвы на Волге. Под
полковник тов. Каширо расска
зал о разгроме фашистских пол
чищ под Волгоградом. Потом 
выступили участники героиче
ских дней — бывший механик- 
водитель танка И. А . Бегі^сов и 
капитан в отставке А . Ц. Рубу- 
шанов. Сейчас оіш работают на 
заводе.

Участники вечера просмотре
ли документальные фильмы: 
«Неизвестному солдату» и «Опе
рация «Тевтонский меч».

В агитпункте восьмого изби
рательного участка города Том
ска. размещенного в клубе 
дрожжевого завода, прошла лек
ция на международные темы.

Перед избирателями выступил 
также участник битвы на Волге,

Руководитель агитколлектива
[. Н. Косьшцев. Он рассказал о 

приближающейся 20-й годовщи
не этого истоішческого сраже
ния и поделился воспоминания
ми.

Избиратели просмотрели 
фильм «Битва на Волге».

Я. Ф ЕДОРОВ.

В лесах Прикулымья
* R мл.ПУЛчв UUA0U Yr»\MTto«a

Зимний рассвет едва озарил 
леса Причулымья. когда В. Тру
шков свалил первые деревья. По 
утрам сейчас морозы особенно 
люты, но это не препятствие: 
вальщик переходит от одной сос
ны к  другой. Безотказно работа
ет пила «Дружба» в руках 
В. Трушкова. Тракторист 
А. Иванов быстро набирает пач
ку  хлыстов и везет ее к  верхне
му складу.

В ЗАГСе звучит 
свадебная песня

Три года поет в народном хо
ре электролампового завода биб
лиотекарь Дина Слежова. За это 
время она стала солисткой.

Недавно в жизни Дины про
изошло большре событие. В кни
ге регистрации браков появились 
рядом две фамилии: Слежова и 
Сайфулнн,

Взволнованные стоят в ЗАГСе 
Дина и Владимир. «Много вам 
счастья!», — поздравляют их 
родные. Вдруг в зал вошла 
большая группа участников хора 
вместе с руководителем Е. А. 
Бабицкой и композитором В. Ф. 
Лавриненко. Они пришли по
здравить молодоженов. Все в на
родных костюмах, с цветами. 
Владимир Лавриненко тронул 
клавиши баяна, и полилась ста
ринная свадебная песня «Чароч
ка моя».

Надолго запомнится молодой 
чете этот приятный сюрприз 
Друзей,

На сельской сцене
Драматцчесчий коллектив Пыш- 

кино-Троицкого Доца культуры 
показал новый спектакль. Это 
водевиль П. Радоёа «Предел моих 
мечтаний». Постаноещип и офор
митель — художественный руко
водитель Дома культуры 
В. 4щихмин. Мувыкальнов офор
мление спектакля выполнено ме
стными силами.

Экгреиасты сельской сцены по- 
нажут новую постановку лесоаа- 
вотовителям, судостроителям и 
трушеникам колхозов «Путь Он- 
гября», имени Денина.

П, БАРСАГАЕВ,

Эта бригада хорошо закончи
ла прошедший год. При плане 
6.500 кубометров она заготови
ла и стрелевала Ѳ.572 кубомет
ра древесины. И сейчас здесь 
систематически перевыполняют
ся дневные задания.

Коллективы мастерских уча
стков Зырянского леспромхоза в 
ответ на призыв каргасокцев ре
шили досрочно выполнить годо
вой план и дать дополнительно 
5 тысяч кубометров древесины.

Л. BORTBHKO.

В колхозе имени Хрущева 
Чаинского производственного 
управления каждый раз. когда 
тот или иной коллектив доярок 
выполняет суточное задание по 
надоям молока, высоко над фер
мой загорается звезда. Бе ш<- 
дят все жителя села.

Сейчас алый огонек горит 
первой фермой сельхозартели^ 

Доярки колхоза имени Хрущечі 
ва борются за то. чтобы ньгаче 
получить по 2.450 килограммов 
молока от каждой коровы.

А . ТЕ ЛЬН О В А.

Г О С Т И  И З  С А Р А Т О В А
В Томский университет при

ехала делегация Саратовского 
университета имени п . Г. Чер
нышевского, с которым томичи 
соревнуются уже второй год.

В составе делегации — рек
тор профессор Р. В. Мерцлин. 
проректор по учебной работе 
И. С. Калиноградский, заведую
щая кафедрой физики твердого 
тела 3. М. Кирьяшкина. секре

тарь парткома В. П. Хохлов, 
се кр е т^ь  комитета комсомола 
Л. Е. ьурлак и доцент Г. Д. 
Бурдей.

Гости познакомились с кафед
рами и лабораториями универ
ситета. Они вместе с томичами 
подвели итога социалистическо
го соревнования и выработали 
новые обязательства.

Белый дом на углу двух улиц
Тот, кому приходилось быть в 

южной частя Томска, не мог не 
заметить белое красивое двух
этажное здание на углу улиц 
имени Ленина и Учебной. Э то-^ 
детский сад политехиическоге 
института. Недавно ен сдан в 
эксплуатацию.

Детский сад рассчитан на 135 
мест. Каждая из пяти детских 
групп имеет свои игровые, 
спальные и столовые комнаты.

Кухни снабжены современным 
электрооборудованием: электро
плитами. электрокипятильника
ми и холодильными установка
ми. Есть ванные и душевые ком
наты. В помевденнях много света 
и тепла.

Создано все необходимое для 
игр детей на воздухе, Площади 
заасфальтированы и обсажены 
деревьями, оборудованы игро
вые павильоны.

Строительство осуществля
лось отделами и службами вуза, 
студентами и родителями. Боль

шой вклад внес молодой прораб 
окса Першин Виталий Петрович 
—  второкурсник Томского инже
нерно-строительного инсгатута.

Коллективный корреспон
д ент-газета  «За кадры».

ПОСЕВНАЯ ТЕХНИКА БУДЕТ 
ГОТОВА К  15 ФЕВРАЛЯ

В колхозе «Заря» Кривошеиноко- 
го проиэводвтвѳніюго управления хо
рошо идет ремонт сельскохозяйствен
ной техники. Ремонтники ежедневно 
выполняют и перевыполняют нормы.

Особенно ДРУЖНО стали трудиться  
механизаторы после того, как озна
комились с почином курских меха- 
кизаторор, которые развернули со- 
рернорание аа то, чтобы к  1 марта об
разцово подготовить в весне все поч- 
рообрабатываюшие и посевные ма- 
ппіны.

Колхозники сельхозартели «Заря» 
горячо поддержали инициативу кур- 
сжах нахашезаторов. Они решили ио- 
« гав іт іі м  лявеику готоваоств доч-

вообрабатывающую и посевную тех- 
іш ку к  15 февраля.

Особое вниматшѳ механиэаторыі 
уделяют качеству ремонта машин.' 
Механик В. Мелешко не оставляет без' 
внимания ни одной недоделки. После' 
завершения ремонта машины тша-І 
тельно проверяются. ПодготовлеиныеІ 
сеялки поднимают на колодки и про
веряют работу нх выоевающих ап
паратов. Для приемки отремонтаро-' 
ванных машин в колхозе «Заря» со.ѵ' 
дана комиссия. В нее входят брига-' 
диры, начальники механизированных! 
отрядов и агроном.

Н. САСЬКОВ, 
наш внештатный норраслондінтя

2  0  л е т  

телефонисткой
Коллектив Александровской 

конторы связи проводил ня ЗЯ" 
служенный отдых А . А. Медве
деву. Она проработала 20 лет 
телафоннсткой. За долгий н доб
росовестный труд райисполком 
наградил А . А. Медведеву по
четной грамотой, а связисты 
иня ее занесли в книгу Почета.

Товарищи по работе подари
ли ветерану труда радиолу, за
ведующий райсобесом вручил 
пенсионную книж ку.

В. М АЛ ЬЦ ЕВ .

помогают школе
Укрепилась производственная , 

база Александровской средней і 
школы. От Александровской < 
нефтеразведки школьники полу» 
ЧИЛИ два трактора, сварочный. , 
аппарат, токарно-яинторезный і 
станок,

Нефтерааведчнкн ваканчинают 
монтаж парового отопления в 
школьных теплицах.

Но воскресным дняц, раз в 
маеяц, в соле Александрово вы
ходит радиогазета «Александ- ' 
ршкщий школьник». Б ней ос-Д 
аещаетея жизнь учащихся рай-^ 
онного центра.

Редактирует радиогазету пре
подаватель литературы н рус
ского языка М. а. Гольман.

Д. ВБР ТЛ ИБ.
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в понскак „красавацы-трассы и Р Е П О Р Т А Ж

С РАВНЕНИЕ вариантов показало, 
что наиболее з к о ш ж і^ ы н  яв

ляется Хребтовский вариант, кото
рый и рекомендуется принять для 
строительства.

Тонкий луч указки побежал по 
большой карте, оставляя за собой 
извилистый след меридионального 
направлешя. Линия погасла у широ
кой голубой ленты.

—  Здесь, на Ангаре, конечны! 
пункт дороги. Справа и слева от же
лезнодорожной станции разместятся 
строительные площадки и базы Усть- 
Илимского гидроузла. Здесь же позд
нее возникнет большой промышлен
ный комплекс, откуда грузы мощным 
потоком пойдут на запад...

Высокий, чуть сутуловатый чело
век свободно держался перед много
численной аудиторией, заполнившей 
конференц-зал.

Товарищ Жданов, так почему 
же вы отвергаете Ярский вариант? 
Ведь, насколько я понял, он сокра
щает путь грузов на 119 километ
ров. А ведь известно, что каждый ки
лометр пробега..,

Главный инженер проекта Жданов 
виимательно выслушал вопрос і  по
нимающе кивнул.

• Проектируя железную дорся7. 
ж  обязаны учитывать все народно
хозяйственные проблемы, причем де 
только данного района. ■

Он четко формулировал свои 
віысли, говорил о главном, ста
раясь, чтобы собравшиеся здесь 
строители, профессора, командиры 
производства убеди.івсь, что за
дача решена правильно и что госу
дарство может с полной уверенно
стью вложить в эту дорогу десятки 
миллионов рублей. Надо окупить 
большие затраты в ближайшие годы 
и вызвать к  жизни богатейшие недра 
пробуждающегося Илимского района, 

Многое надо знать изыскате
лю. Тут и экономика обширного рай
она, и перспективное развитие тран
спортной сети, и различные стоимост
ные измерители, зависящие от профи
ля дороги, ее протяженности, рель
ефных и климатических особенностей.

Это очень ответственная задача- 
хорошо запроектировать железную 
дорогу. Не обходится без долгих 
утомительных раздумий, временами 
кажущихся бесплодными.

В причудливом нагромождений 
горных кряжей и провалившихся 
между ними речных долин нужно 
найти, говоря словами известного 
изыскателя и писателя Гарина-Ми
хайловского, эту «красавицу-трас
су» —  самую правильную из всех 
возможных трасс.

>
^ ^  X БЫЛО ТРОЕ. Начальник от- 

ряда Жданов, инженер-путеец 
и геолог. Поздняя весна застала изы
скателей в середине пути.

Наст не держал. Изыскатели шля, 
цо колено проваливаясь в сугробы, е 
трудом вытаскивая из снежных тис
ков широкие лыжи. Валенки на
сквозь пропитаны водой, одежда ста
ла сырой от пота. Каждый шаг стоил 
невероятных усилий. Иногда оня спу
скались в русло реки и осторожно шли 
по его ненадежному и коварному ле
довому своду.

Перед группой Жданова была по
ставлена задача: используя аэрофо- 
тосъемку и глазомерную дешифровку 
снимков, составить проект большой 
лесовозной дороги в долине реки Ви
хоревой. Виктор Валентинович Жда
нов выступил инициатором ведения 
работы по-новому.

Прежде обязательно требовались 
инструментальные наземные хода 
(изыскателю нужно было пройти по 
поверхности земли с геодезическим 
инструментом).

Жданов совместно с начальником 
экспедиции доказывал, что, имея ма
териалы аэрофотосъемки, можно в ря
де случаев отказаться от старых ша
блонов.

В самом деле! До этого язы- 
окатеян ходили ©слепую, разру
бая вдоль и поперек угрюмо насупив
шуюся тайгу, снимая теодолитом 
большие площади. С появлением аэро
фотосъемки труд таежных миженеров 
на предварительных стадиях изыска
ния значительно облегчился. С по
мощью двух перекрывающих друг 
друга фотоснимков местности и сте
реоскопа (а у опытных людей и без 
него) создавалась точная модель ме
стности, уменьшенная в ты сячі раз. 
И по такому макету дуть выбщ>ать 
было намного легче.

Удивительное чувство охватывает 
человека, делающего маршрут е аэро- 
фотосаимкамд в руках. Кажется, что 
ты уже не первый раз идешь по этим 
местам. Вот сейчас за поворотом реки 
примерно в двухстах метрах должен 
начаться скальный обрыв, после него 
будет большая поляна, а река уйдет 
круто вправо, чтобы, поблуждав в 
непроходимом тальнике больше кило
метра, вернуться почти на прежнее 
место...

*— Прошу замерить крутизну скло
на и его высоту, —  тяжело переводя 
дыхание, говорит Жданов, делая под
робную запись. —  Обратите внима
ние на выходы коренных пород. Надо 
взять образцы камня. Это хороший 
строительный материал.

Они идут сегодня особенно медлен- 
_ . Сутки назад разделили между со
бой последний кусок хлеба.

хозяева 
освободившихся зданий

Как в нашей области использу
ются помещения, которые освобо
дились в бывших райцентрах в 
связи с перестройкой партийного 
руководства народным хозяйст
вом?

Вот что ответилэ заведующая 
школьным вектором облвне 3. П. 
Колюшкцна:

—  В наше ведение ' передано 
насколько зданий. В помещении 
Молчановсиого райисполкома пред
полагается открыть школьный ин
тернат. В зданиях Туганского рай
кома партии и райисполкома с но
вого учебного года начнутся заня
тия вспомогательной школы-ин
терната для умственно отсталых 
детей. Идет перепланировка каби
нетов.

Из Пышнинѳ-Троицкого верну
лась комиссия облоно. Тем в зда
ниях райкома КПСС и райисполко
ма разместятся Зырянский и Но
во-Кусковский детские дома.

Кто же новый хозяин помеще
ний бывшего Иожевникмѳкегѳ

Гйнома партии и райиополиема?
них разместятся научные и про

изводственные отделы и лабора
тории областной сельекохозяйсТ’  
венной опытной станции. Работни
ки ее уте  переезжают на новое 
место.

Ж ИЗНЬ нзыекатеяя не подчиняет
ся строгому расписанию. Много 

неожиданностей подстерегает его в 
пути. Тут и внезапные бураны, и про
ливные дожди, и десятка других не
предвиденных препятствий и опасно
стей, преодоление которых требует 
упорства, настойчивости, воли, а са
мое главное ^  страстной любви е 
своему делу.

Сколько же прошел пешком по тай
ге 'и  тундре Виктор Валеінтинович 
Жданов? Байкальская экспедиция, 
Ургало-Иавестковая, Норильская, Ан- 
гаро-Ленокая.

...1949 год. По міиралям Лен
ского тракта, где неискушенно
го человека охватывает нерв
ный озноб, в жару и лютый мороз 
мчатся многие сотни автомашин. С 
каждым днем число их увеличивает
ся. Километровые столбики иногда 
перемежаются с памятниками погиб
шим шоферам. А поток грузов и пас
сажиров в Якутию все увеличивает
ся. Автомобильные перевозки захле
бываются в этом бурном нескончае
мом потоке грузов. Строители желез
ной дороги Тайшет— Лена спешат к  
берегам алмазной реки. Дорог каждый 
день. И тут изыскатели провели в 
жизнь ранее незаслуженно отвергну
тый вариант...

В десятиметровой палатке свет га
сили после восхода солнца. Поход
ные столы были завалены рулонами 
миллиметровки и картами. Несколько 
инженеров н техников (вторая сме
на), низко склонившись, обрабатыва
ли материалы.

—  Можно, наверное, будить?
—  Подожди, всего два часа, как 

спит. 8а день-то пешком отмахал 
верст тридцать.

—  Ребята, я же вам сказал раз
будить в три. —  Жданов встал, рас
тирая щеки ладонями, подошел к  сто
лу, взял в руки планшеты, покры
тые густыми горизонталями, изоб. 
жающиии рельеф местности. Это была 
долина ручья Кузнецовского.

—  Много дней мы создавали твою 
точную фотографию и уж сегодня 
окончательно и накрепко подпояшем 
тебя красным кушаком трассы, 
сказал он, рассматривая изображения 
на планшете.

—  Ну как, пойдет? —  обратился 
окружающим его инжене

рам.
—  Да... Здорово, Виктор Валенти

нович, —  не скрывая восхищения, 
подтвердили они. —  И план линии 
хороший и земляных работ не так уж 
много.

Жданов порывисто поднялся е ме
ста и сделал несколько резких дви
жений руками. Затекшие было плечи 
валились упругой силой, лицо поро
зовело.

Откинув полог, он вышел из палат
ки. Звезды по очереди гасли от нетер
пеливого дыхания зари, разгораю
щейся па воотоке. Снизу из долины 
Рассохи плавно накатывались мягкие 
волны утренней свежести.

—  Вот и еще один километр доро
ги! —  удовлетворенно сказал он.

Спать не хотелось. Виктор Вален
тинович думал о следующем участке

Нвтересво, как трасса пройдет
по косогору? Пожалуй, для земляного 
полотая лучше всего сделать в скале 
полку. А может быть, перейти на 
другой берег реки? Сейчас хотя 
бы на минутку охватить взглядом 
следующие планшеты. Но что поде
лаешь, они появятся только черю 
«учжж..; ♦

,..Изыскательокие работы были ;
проведены в очень короткие сроки. : 
Длнва дороги была смсращена на 8 
километров, объем земляных работ 
уменьшен почти на миллион кубомет
ров. И вот, наконец, первый паровоз
ный гудок молодцевато огласил окре
стности, окончательно стряхнув с 
тайги ее вековую дремоту. На Лену 
пришли железнодорожные составы.

В НАШЕЙ СТРАНЕ высоко ценят 
труд человека. Недавно Виктор 

Валентинович Жданов был награжден 
орденом Трудового Красного Знамени.

Упорство и настойчивость в труде, 
инженерный расчет и  огонь вдохно
венья вьшели Жданова на широкую 
самостоятельную дорогу.

В 1953 году он был назначен 
главным инженером проекта. В 
его руках были сосредоточены ра
боты на больших участках. А ведь 
железная дорога —  это не террито
рия завода: здесь каждый километр 
отличается от предыдушего, а таких 
километров —  сотни.

Первый же проект —  усиление 
железной дороги Тайшет— Братск 
Жданов выполнил с оценкой отлично.

Новый проект. И вот. наконец, 
подъездной путь к  будущей Усть- 
Илимской ГЭС.

—  На этой линии можно сломать 
себе шею, —  шутили товарищи по 
работе.

Ито и говорить, задача была слож- 
пой. Здесь были особенные условия, 
каких нет на других линиях, —  веч
ная мерзлота! Она, словно проказа, 
разъедала большими пятнами обшир
ные районы Илимской тайги.

Прежде, чем приступить к  деталь
ным наземным изысканиям, Жданов 
изучил по картам десятки вариантов, 
осмотрел с самолетов и вертолетов 
наиболее вероятные направления ли- 

(Окончание на 4-й стр.).

T IM . О Х Н В А Ё Т  м с т о т и м

Серое большое здание в цент- нии», «Борьба рабочего кла«а за 
рѳ Томска, на улице имени Карла восстановление и развитие про-
Маркса. В нем разместились 
Центральный архив РСФСР Даль
него Востока и областной архив. 
Это —  большое научно-исследова
тельское учреждение.

Сюда приезжают со всех кон
цов страны. За последние годы в 
томски# архивах занималось более 
тысячи исследователей из Москвы, 
Хабаровска, Ленинграда} Сахали
на, Киева, Харькова, Казани, Са
ратова. Список городов можно про
должить.

Целый ряд научных работ по 
истории Сибири и Дальнего Восто
ка подготовили научные сотрудни
ки томских архивов. Это: «Победа 
Советской власти на Северном Са
халине», «Благовещенску 100 
лет», «Революционное движение 
1905— 1907 гг. в Томской губер-

Наука на страже 
законности

Доброе имя генерала Бруси
лова очищено сейчас от навета. 
Как известно, в период культа 
личности «поводом» для того, 
чтобы предать забвению заслуги 
А . А . Брусилова, послужили ру
копись «Мои воспоминания» и 
черновик статьи «Объективный 
вгляд на русскую историческую 
страничку».

Тщательное исследование этих 
материалов показало, что сама 
рукопись написана рукой жены 
генерала —  Н. В. Врусиловой- 
Желиховсквй. Причем антисо
ветское направление рукопись 
приобрела в ходе ее окончатель
ного редактирования уже после 
смерти А . А . Брусилова. С 
целью «оправдать» Брусилова 
перед белоэмигрантским ох
востьем к  рукописи «Мои воспо
минания» приложила. ' оказы
вается, руку  не только его же
на, но и какие-то третьи лица. 
Перу одного из этих «лиц» при
надлежит и пресловутый черно
вик статьи «Объективный 
взгляд...».

Фальсификаторы были разоб
лачены экспертами при сравне
нии документов, написанных ру
кой Врусиловой-Желиховской. с 
рукописью воспоминаний. Авто
ров антисоветских «поправок» и 
«добавлений» выдали с головой 
сугубо индивидуальные особен
ности их почерка.

Правда •  генерале Брусило
ве — крупном военачальнике, 
искреннем, большом патриоте 
своей Родины была недавно рас
сказана на газетных страницах. 
Не сообщалось лишь, кто совер
шил подделку, а также кем была 
распутана эта сложная история. 
А  заговорить выцветшую бук
венную вязь рукописи заставила 
один из исполнителей этой не
обычной экспертизы А . И. Ман- 
цеветова — еотрудник Цент
рального научно-исследователь
ского института судебных экс
пертиз.

В институте на службу право
судию поставлена наука. В этом, 
на первый взгляд, чисто юриди
ческом учреждении работают в 
основном физики, химики, био
логи, физиологи и инженеры. 
Почти все отрасли современной 
науки представлены «полномоч
ным и чрезвычайным» послами 
в лабораторжях института. Ин
тересно, что многие ученые яв
ляются как бы его внештатны
ми сотрудниками — обществен»

И З В Е Щ Е Н И Е
От Центральной избирательной комиссии 
по выборам в Верховный Совет РСФСР

Цецтрадьн&я избирательная хоиис- 
сия по выборам в Верховный Совет 
РСФСР помещается по адресу: Мо
сква, Пушкинская улица, Дом cofo-

зов, 8-U подъезд, 2-й этаж. 
К  4-67-32

Адрес для телеграмм: 
Центризбирком.

Телефон

Москва,

От областной избирательной комиссии
Облаетная избирательная комис-.проспект имени Ленина, 111, 2-й 

сия по выборам в Томский област- L  ш  о с  i q  -
воЯ Сотет депутатов т р у д щ Е ім  по- 1®- " * * ♦ * * “  »
мещается в  здании (^дисполкома; 28-43<

ными судебными экспертами, А  
некоторые заіш.м?.!отся и специ
альными криминалистическими 
научными исследованиями.

Зайдем в одну из лабораторий 
института, например, физико- 
технических и фотографических 
исследований. Руководит ею 
В. С. Митричев. - - В распоряже
нии людей в белых халатах це
лый арсенал физических прибо
ров, в частности спектрографи
ческих, которому может позави
довать даже чисто физическая 
лаборатория. Для чего же они 
здесь нужны, эти спектрографы?

Представьте, что потребова
лось определить, с какого рас
стояния и в какой последова
тельности были произведены 
выстрелы, кто из пяти человек, 
присутствовавших при этом, 
стрелял, было ли это самоубий
ство или пистолет был вложен 
в руку  убийцей. На все эти во
просы ответит физик-кримина
лист.

Оказывается, что когда пуля 
поражает человека, то на одеж
де на месте ее входа остаются 
частички металла. Количество 
этого металла зависит от ди
станции выстрела. Если образец 
ткани с пулевым отверстием 
сжечь в пламени электрической 
дуги, то испарившийся металл 
оставит на фотопленке след — 
спектральную полоску. Она-то и 
расскажет ф изику о количестве 
металла и о том, была ли пуля 
с мельхиоровой или томпаковой 
оболочкой. При этом учитыва
ются такие факторы, ка к коли
чество выстрелов, предшествэ- 
вавших определяемому, свойст
ва данной партии боеприпасов, 
смазка ствола. В результате ди
станция выстрела определяется 
с точностью до 10 процентов от 
действительного расстояния!

Экспертами взяты на «воору
жение» и электронно-счетные 
машицы. Они точно указывают 
сумму украденного расхитителя
ми народного добра — в отдель
ности и в компании с другими, 
даже если в хищении участвовал 
не один десяток преступников. 
Так было, например, в деле со 
спекулянтами в Киргизии. Ма
шины точно «отвесили» каждо
му долю их вины перед наро
дом.

Не предполагала и осужден
ная на 8 лет скупщица золота 
Резванова, что даже обычный 
платок, в который она заворачи
вала золото, станет неопровер
жимой уликой. Той мельчайшей 
«пыли», что оставалась на этом 
платке, оказалось достаточно 
для того, чтобы физики-крими
налисты с помощью спектраль
ного анализа с неоспоримой 
точностью устаіювили, что в 
платке было золото.

Только данными научного ис
следования и законом, говорит 
директор института А . Р. Ш ля
хов. руководствуются советские 
судеоные эксперты-специалисты 
в своей работе. Наука, стоящая 
на страже ааконности, — на
дежный и объективный помощ
ник советской милиции, проку
ратуры и суда.

М . Р О С ТАРЧ УК, 
(корр. ТАСС).

Москва, 24 января.

мышленности Дальневосточной об
ласти».

Богатства архизов исчисляются 
в один миллион 200 тысяч дел, 
начиная с середины 17 века в 
ко-нчая последними годами.

Много тематических заданий 
для музеев страны выполняют на
учные сотрудники. Большую по
мощь оказали они Георгию Пермя
кову, автору фантастического ро
мана «Синий тарантул», занимаю
щемуся изучением жизни извест
ного русского путешественника 
Владимира Клавдиевича Арсенье
ва.

Для Алма-Атинской государст
венной консерватории собраны 
сведения о годах пребывания в 
ссылке народного казахского ком
позитора Сайтека Уразлиева. Най
дены интересные,материалы о рус
ском мореплавателе Фридольфе Ге
ке, о пребывании в Сибири немец
кого ученого Гумбольдта.

В связи со столетием январско
го восстания в Польше, которое 
отмечалось 23 января, в материа
лах архива обнаружены интерес
ные факты. В 1864— 65 гг. более 
5 тысяч польских повстанцев бы
ло сослано на территорию Томской 
губернии. Сохранились их личные 
дела, в том числе одного из руко
водителей —  Бронислава Шварца, 
Минейко и ряда других.

Работают в архиве люди, влюб
ленные в свое дело. Более двадца
ти лет трудится реставратор Ав
густа Дмитриевна Шихова, на
гражденная недавно Президиумом 
Верховного Совета РСФСР Почет
ной грамотой.

Пятнадцать лет отдал этой рабо
те зав^едующий микрофотолабора- 
торней Григорий Дмитриевич Аки
мов.

Большим уважением пользуют
ся в коллективе научные работ
ники Д. А. Рогожников, директор 
областного архива Д. В. Муравье
ва, Е. С. Кочегурова, В. А. Шара
пов, А. М. Новичихина, А. И. Са
пожникова, директор Дальнево
сточного архива В. Г. Виноградо
ва, Г. И. Мухачева, П. И. Зыкова 
и другие.

Но не только научно-исследова
тельской работой занимаются ар
хивисты. Десятки, сотни запросов 
приходят на их имя. Не меньше 
получают и благодарностей от со
ветских граждан.

Вот некоторые из них. «Разре
шите- выразить глубокую сердеч
ную благодарность коллективу за 
внимание, отзывчивость к  моему 
заявлению и высылку мне архив
ной справки, —  пишет врач Мосо
лова-Гусева.— Это дало мне воз
можность оформить пенсию». 
Сестра В. В. Куйбышева, ди
ректор Кокчетавского музея 
В. В. Куйбышева, Елена Вла
димировна сообщает: «Кокчетав- 
ский музей приносит большую 
благодарность за оперативные от
веты на наши просьбы, в резуль
тате чего наш фонд пополінился 
значительным количеством доку
ментов о пребывании В. В. Куйбы
шева в Томске. Это создает воз
можность намного обогатить экс
позицию раздела «Куйбышев в 
Томске».

Ежегодно архив высылает три 
'—  четыре тысячи справок об уча
стии в революционном движении, 
учебе в институтах и т. д. Каждое 
письмо, каждая просьба —  это 
судьба человека, а к  ней нельзя 
быть безразличным.

Светлана Генриховна Перепел
кина —  начальник отдела спра
вок. Одно за другим она показы
вает дела архива, ответы и благо
дарности. .. .

—  Недавно нами была высла
на справка в город Куйбышев 
Фаине Жарковой, —  говорит Свет
лана Гешриховна. —  В страшные 
годы колчаковщины она 
была отправлена в груп
пе 13 заложниц в Омск к 
«верховному правителю 
Сибири».

Очень часто архивные 
документы помогают най
ти родных и близких, 
потерявшихся когда-то.
Здесь хранятся списки 
воспитанников детских 
домов, начиная с 1920 
года.

Хранилище архивов 
состоит из нескольких 
помещений. Ровными ря
дами, в строгом порядке 
расположены стеллажи. 
Материалы каждого пе
риода находятся в спе
циальных коробках, к у 
да не попадает пыль. В 
этом море бумаг нужен 
знающий, опытный хра
нитель. За две— три ми
нуты может найти любое 
дело Галина Петровна 
Сабаева. А чтобы дать 
одну справку, иногда 
приходится перелистать 
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200, а то  и  больше документов.
Фонды архива пополняются по

стоянно. Сдают сюда и  личные ар
хивы ученые, писатели. Недавно 
получены и  обрабатываются архи
вы академика Владимира Дмитрие
вича Кузнецова.

Котда е днректофои архдіва Ли
дией Васильевной Муравьевой мы 
переходили из одаого хранилища 
в другое я  она увлечеошо расска
зывала о его богатствах, раздались ■ 
звонкие детские голоса. В торже- 
ствевной тишияе они были не
ожиданными.

—  Это пришли на экскурсию 
ученики 24-й школы, —  объясни
ла Лидия Васильевна.

Вместе с детворой мы вновь 
подня.тись в читальный зал.

...Беседу о прошлом Томска про
водит начальник отдела дореволю
ционного прошлого Нина Алек
сандровна Выщ.това. Как зачаро
ванные, слушают ее рассказ 
школьники. Они сазан стали сви
детелями истории. После этой 
экскурсии на каждое здание в го
роде они будут смотреть по-ново
му. Много узнали они о револю
ционном прошлом Томска, о рево
люционерах, находившихся здесь в 
ссылке. С трепетом рассматривают 
они фотографии, личные дела ре
волюционеров.

Нина Вышлова —  одна т  мо
лодых сотрудниц архива. Вместе 
с ней работают Миля Блинова и 
Светлана Колоколова. В 1957 го
ду они пришли сюда после оконча
ния средней школы. Полюбили 
свою работу, а теперь учатся за
очно на 3-м курсе Московского ис
торико-архивного института.

Все архивно-технические сот
рудники совмещают работу с  уче
бой.

...Переходя улицу, я  невольно 
оглян>'лся на серый большой дом. 
Сколько интересного таят его сте
ны. Сколько еще неизвестных 
страниц истории откроют его ра
ботники, помогающие узнать про
шлое, большую и порой суровую 
правду жизни.

Ю. РЫКУН.
На снимках: вверху — пионе

ры из 24-й школы г. Томска 
суіушают беседу Н. А . Вышло- 

. . .Цнизу — начальник об
ластного архива Л. В. М у
равьева знакомится с новыми 
документами.

Фото в . Гусева. ''

НОВЫЙ Ж УРН АЛ
Труженики колхозов и совхоэов 

Сибири и Дальнего Востока с янва
ря этого года получают по подпи
ске новый журнал «Сельскохозяй
ственное производство Сибири и 
Дальнего Востока». Этот журнал, 
созданпый па базе журнала «Сель
ское хозяйство Сибири», рассчитан 
на широкие массы сельских читате
лей.

На страницах журнала большое 
место ааниѳт пропаганда достиже
ний науки в  передового опыта, дея
тельности производственных управ- 
лепий, лучших производствѳняинов.

Первый помер журнала знакомит 
читателей q достижениями тружени
ков Курганской области, которые за 
последние четыре года продали го
сударству зерна почти в три раза 
больше, чем за предыдущие четыре 
года. Опубликованы статьи первого 
секретаря Курганского обкома КПСС 
Г. Сизова, известного колхозного 
учопога Терентия Семеновича Маль
цева. профессора Курганского сель
хозинститута II. Бугаева «Что да
ла интеисивная система вѳилѳде- 
лия», главного агронома колхоза 
«Россия» В. Шмидта «Горох — 
ценная культура», научных работ- 
ииков И. Старосельского ш И. Ади- 
маова «Гаинопальпые севообороты»,

Вопросу использования сольскохо- 
аяйственной техники посвящены 
ітатьи заместителя ыачальяика об
ластного управления производства 
заготовок сельхозпродуктов Л . Кес

лера, машияиста-наладчика Баксар- 
ского совхоза Н. Екимова «Один на 
шести жатках» и тракториста-маши- 
шіета Варгашинского совхоза А. Вы- 
сыпкова «Па высоких скоростях».

Опыту перестройки управления 
сельским хозяйством посвятили свои 
статьи начальник Омского областно
го управления производства и ваго- 
товон сельхозпродуктов И. Горбачев 
«Главный резерв — лучшее исполь
зование земли» и начальник Капско
го провзводственного совхозно-кол

хозного управления Красноярского 
края В. Соболев — «Руководить — 
значит помогать».

В других разделах журнала опуб
ликованы материалы по различным 
вопросам: о веторииарип, о механи
зации ухода за картофелем; о новом, 
высокоурожайном сорте картофеля 
«таежный раипин», об эффективном 
примѳпѳиин полиамидной пленки 
при выращивании ранних огурцов.

В журнале нацдут что почитать 
садоводы и пче.іоводы.

Кибернетический 
регулировщик движения

Л Е Н И Н Г Р А Д . 24 января. 
(ТАСС). «Думающий» светофор, 
способный в четыре раза уско
рить движение транспорта на го
родских перекрестках, успешно 
испытан в Ленинграде. Он само» 
стоятельио еценивает обстанов
ку , игновешш решает, какой 
грузопоток целесообразнее про
пустить в первую очередь.

На проезжей части перекре
стка. который обслуживает ки 
бернетический регулировщик, 
под асфальтом с четырех сторон 
закладываются проволочные 
петли. По ним пропускают пере
менный ток высокой частоты. 
Обравующѳеся при этом пере
менное поле изменяет величину 
при приближении транспорта.

Аварийные, пожарные и са
нитарные машины идут вне оче
реди, на них устанавливается 
несложное устройство, преду
преждающее об их приближе
нии.

Через определенное время 
светофор прерывает движение 
транспорта н пропускает пеше
ходов. Регулирующее устройст
во делает это по заранее задан
ной программе в соответствии с 
условиями движения на пере
крестке.

Кибернетический регулиров
щ ик задерживает автомобили, 
превышающие скорость, фикси
рует числе машіпі, пересекаю
щ их перекресток s  «боих направ
лениях.



К Р А С Н О Е  З Н А М Я
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I Выступление Н. 
I на съезде

С,
С Е П Г

іопублкковано во Франции |
S ПАРИЖ, 25 января. (ГАСС). В g 
О Париже большим тиражом вышла а 
^брошюра с текстом выступления^ 
а Первого секретаря ЦК КПСС а 
|Я .  С. Хрущева нл съезде Социали-% 
^етической единой партии Герма-а 
g кии 16 января с. в. В  брошюре на- g 
Опечатан также текст приветствия ° 
^Центрального Комитета Комму-^ 
о мистической партии Советского^ 
^Союза VI съезду СЕПГ. g
Q °а Выход брошюры вызвал боль-g 
о той интерес общественности^ 
о французской столицы. g

Заявление политического комитета 
Компартии Великобритании

ЛОНДОН. 25 января. (ТАСС). 
Политический комитет Компартии 
Великобритании опубликовал заяв
ление по поводу сообщения мини
стерства труда о безработице.

«Даже если сделать скидку на 
то, что многие предприятия вре
менно прекратили работу из-за хо
лодов, катастрофическая цифра 
безработицы (814 тыс. человек) 
свидетельствует об экономическом 
и политическом крахе консервато

ров», — говорится в этом заявле
нии.

Число безработных в Англии 
увеличилось за прошлый год боль
ше, чем в какой-либо другой круп
ной капиталистической стране.

Сокращение кредитов, увеличе
ние налогов на потребительские 
товары привели к  уменьшению по
купательной способности населения.

Незначительные увеличения по-

I Завтрак у | 
I президента і
I Сукарно I
§ ДЖАКАРТА, 25 января.о 
о (ТАСС). Президент Индонезии^ 
^Сукарно вчера устроил завтрак в§
□ честь советского космонавта Анд-° 
^рияна Николаева во Дворце Мер-а 
сдека, сообщает агентство Антара.о 
°Ягі завтраке присутствовали члв-g
□ ны правительства, члены выеше-о 
\зо  совещательного совета и дру-^ 
^гие официальные лица Пндоне-а
5 °gauu. g
о о
сооосооооааоооаоапоопаооооаооооооооо

Л А Т И Н С К А Я  А М Е Р И К А  
С О Л И Д А Р Н А  С К У Б О Й

ГА В А Н А , 25 января. (ТАСС), бинской ревелюцией, с ее принци-
Члены делегаций латиноамерикан
ских стран, принимавших участие 
в праздновании четвертой годовщи
ны кубинской революции и в кон
грессе женщин Америки, подписа
ли совместное заявление, в котором 
осуждают агрессивные планы С Ш А  
в отношении Кубы и выражают 
свою солидарность с островом Сво 
боды. В заявлении, в частности, 
говорится: делегации латиноамери
канских стран — Аргентины, Бра
зилии, Боливии, Колумбии. Чили, 
Эквадора, Мексики. Никарагуа, 
Панамы. Уругвая. Парагвая. Саль
вадора и Венесуэлы — заявляют о 
своей полной солидарности с ку-

АКТ, в р а ж д е б н ы й  д е л у  м и р а
Заявление представителя МИД ГДР

БЕРЛИ Н, 25 января. (ТАСС). В 
связи с подписанием в Париже д*- 
говора о так называемом «сотруд
ничестве» между Францией и Ф РГ 
вчера здесь опубликовано заявле
ние представителя М ИД ГДР. Ан
тикоммунистический и агрессивный 
пакт Бонн — Париж, говорится в 
заявлении. является заговором 
главных сил западноевропейской 
реакции против дела мира и раз
рядки напряженности. Этот пакт, 
скрепленный подписями Аденауэра 
и де Голля, направлен против мир
ного сосуществования, разоруже
ния и решения возникающих меж
дународных спорных вопросов пу
тем переговоров.

В заявлении подчеркивается да
лее. что западногерманские ультра, 
вынашивающие авантюристические 
планы, связанные со стремлением 
к  господству в Европе, хотят всеми

силами сохранить напряженность 
и продолжать гонку вооружений. 
Имение военные вопросы: сотруд
ничество военных министров и ге
неральных штабов, совместное во
енное производство, включая ис
следования н финансирование, под 
чем прежде всего подразумевается 
атомное вооружение — доминиру
ют в этом агрессивном пакте.

Франции же готовится участь, 
которая постигла ее во времена 
Петена. Каждый может вспомнить, 
к каким катастрофическим послед
ствиям для обоих народов привел 
тогда подобный сговор империали
стов Германии и Франции.

Этот пакт, подчеркивается в за
явлении, направлен против мира и 
представляет собой серьезную уг
розу для французского и немецкого 
народов, а іа кж е  для народов дру
гих стран Европы.

пами и мероприятиями, проводимы
ми во имя строительства нового об
щества. защиты национального су
веренитета и всеобщего мира.

Делегации решительно осуждают 
агрессию американского империа
лизма. который прибегает в отно
шении Кубы к  блокаде, саботажу 
и произволу.

собйй по безработице, свциальному 
обеспечению охарактеіжзованы в 
заявлении Компартии как «оскор
бление трудящихся».
’  В заявлении Компартии далее 

говорится: «Парламент должен по
требовать полномочий для того, 
чтобы создавать промышленность 
в районах массовой безработицы. 
Нужно воспрепятствовать англий
ским судовладельцам размещать 
заказы за границей. Должна быть 
утверждена программа, предусмат
ривающая, чтобы старые суда на
правлялись на слом, а стаились  
новые. Нужно положить конец за
крытию шахт и железных дорог.

Ассигнования на вооружения 
должны быть урезаны наполовину, 
а сэкономленные деньги использо
ваны на расширение программы со
циального обеспечения и государ
ственного сектора промышленно
сти».

В заявлении также требуется 
осуществить чрезвычайную про
грамму строительства жилых до
мов, больниц, школ, рассчитанную 
на 2 года, а также отказ от уча
стия в общем рынке.

Воскресенье, 27 яям.ря 19G3 г. № 2 3 Х П 9 1 3 )

В интересах мирного решения китайско- 
индийского пограничного конфликта

Письмо Чжоу Энь-лая премьер-министру Цейлона
П Е КИ Н , 25 января. (ТАСС). 

Китайское правительство в 
принципе принимает предложе
ния, выработанные на совеща
нии шести стран в Коломбо, в 
качестве первоначальной основы 
для встречи официальных пред
ставителей К Н Р  и Индии в це
лях обсуждения вопросов об уп
рочении состояния прекращения 
огня и ра.зъединении вооружен
ных сил обеих сторон в интере
сах содействия переговорам 
между Китаем и Индией. Об 
этом говорится в письме премь
ера Государственного совета 
К Н Р  Чжоу Энь-лая, направлен- 
нѳм им 19 января премьер-мини
стру Цейлона г-же С. Бандара
наике.

Отметав, что правительство 
К Н Р  всегда поддерживало мир

ные усилия стран — участниц 
совещания в Коломбо. Чжоу 
Энь-лай пишет, что самым важ
ным для дфстижеиия мирного 
разрешения вопроса о китайско- 
индийской границе является в 
настоящее время скорейшее от
крытие переговоров между КН Р  
и Индией. В письме, передан
ном агентством Синьхуа, гово
рится. что в ответ на мирный 
призыв совещания в Коломбо 
китайская сторона готова сде
лать еще один шаг вперед по 
пути примирения — не созда
вать в ряде пограничных рай
онов своих административных 
постов при условии, что в эти 
районы не будут посланы адми
нистративный персонал л войска 
Индии.

Подавляющим большинством

П РЕС С-КО Н Ф ЕРЕН Ц И Я Д Ж . КЕН Н ЕДИ
ВАІ1ІИН ГТО Н, 25 января. 

(ТАСС). Президент Кеннеди открыл 
вчера очередную пресс-конферен
цию специальным заявлением, в ко
тором призвал Западную Европу к 
укреплению единства в союзе с 
С Ш А  в рамках Атлантического со
юза. Свой призыв к Западной Евро
пе о сохранении единства Кеннеди 
пытался обосновать затасканным 
жупелом «коммунистической опас
ности». Он утверждал, что запад
ные державы живут «под постоян
ной угрозой коммунистического 
продвижения».

Корреспонденты задали Кеннеди 
ряд вопросов, содержащих просьбу 
высказать его мнение о перспекти
вах заключения соглашения о за
прещении ядерных испытаний, в 
результате недавнего обмена посла
ниями на эту тему межд>’ прези- товления.

дентом С Ш А  и главой Советского 
правительства Н. С. Хрущевым 
Кеннеди ответил, что сам факт со
гласия Советского Союза на ин
спекцию на местах для контроля за 
соглашением о запрещении ядер
ных испытаЕЕий «является очень 
важным».

Президента далее попросили 
прокомментировать появившиеся в 
американской печати и подхвачен
ные цельім рядом сен£^торов сооб
щения ѳ якобы имеющим место 
усиленным военным приготовлени
ям на Кубе.

Кеннеди в своем ответе, отметив, 
что Соединенные Штаты продолжа-w 
ют наблюдение за Кубой, заявил, 
что, по данным правительства, на 
Кубу не поступает наступательного 
оружия и в этом смысле там не ве
дутся какие-либо военные приго-

ДЕЛИ, 25 января. (ТАСС). 
Подавляющим большинством го
лосов Народная палата индий
ского парламента ©добрила по
литику правительства Неру в 
вопросе мирного урегулирования 
пограничного конфликта между 
Индией и КН Р.

Правительство Индии в прин
ципе принимает предложения 
конференции в Коломбо, способ- 
стаующие началу переговоров 
между двумя странами по воп
росу разрешения пограничного 
спора мирными средствами.

К чему приведет эта
ДЕЛИ . 26 января. (ТАСС). Ин

дийское информационное бюро пе
редает, что 30 января в Индию 
прибудет объединенная миссия во
енно-воздушных сил С Ш А , Анг
лии. Канады и Австралии «для 
изучения совместно с индийскими 
ВВС проблемы организации эффек
тивной противовоздушной обороны 
страны».

П АРИ Ж . 26 января. (ТАСС).
Как сообщает агентство Франс 
Пресс, представитель индийского 
министерсгва иностранных дел 
официально подтвердил вчера, что

миссия?

В П РИ ЕМ Н О Й  НА 
О БЩ ЕСТВЕННЫ Х 

Н А Ч А Л А Х
28 января, понедельник, 

прием ведет заведующий вне
штатным отделом редакции 
И. А . Персидский.

29 января, Вторник, прием ве
дет заместитель председателя 
Томского горисполкома ІѴІ. Б. 
Коробков.

80 января, среда, прием ве
дет работник милиции И. Е. По
кидов.

31 января, четверг, прием ве
дет начальник сектора общест
венного питания Томского гор- 
торготдела Г. А . Ядренкина.

1 февраля, пятница, прием 
ведет заведующий юридической 
консультацией облсовпрофа 
Н. Д . Ш от.

4  февраля, понедельник, при
ем ведет сотрудник внештатного 
отдела редакции Г. А . Деревян- 
ннков.

Прием проходит с 4  до 7 ча
сов вечера в помещении редак
ции (Томск, Ленина, 66, 15 ком
ната).

Послание К е н н е д и  конгрессу С Ш А
ВА Ш И Н ГТО Н . 25 января. Кор

респондент ТАСС В. Вашедченко 
передает:

Президент Кеннеди направил 
вчера конгрессу Соединенных Ш та
тов специальное послание о нало
говой реформе. Правительство 
С Ш А  решило пойти на эту меру в 
связи с замедлением темпов раз
вития американской экономики в

В поисках „красавицы-трассы к к

(Окончание. Начало на 3-й стр.).
шш, пропіел пешком по многим 
сложным местам. Потом вылетел 
в Москву, где доложил о результатах 
своей работы и доказал целесообраз
ность принятия Хребтовского вариан
та.

М ОРЕ, МОРЕ ЛЕСА, которому, ка
жется, нет конца. Его массивы 

—  разных цветов: здесь густые тем
но-зеленые сосновые боры, там —  
серые кладбища голых усталых ство
лов, а вот и черные гари.

Вертолет, загребая густой воздух 
своими длинными лапами, пошел на 
посадку. Приземлились на заранее 
подготовленной площадке в широкой 
долине таежной речки. Кругом кочки 
и чахлые деревца.

Настоящая лесотундра. Захватив 
свое снаряжение, изыскатели трону
лись в путь. Идти было трудно. Один 
из спутников, прыгая с кочки на коч
ку, не рассчитал движения и упал. 
Под содранным мхом, сверкая на 
солнце холодным блеском, лежал ве
ковой лед.

—  Вечная мерзлота, —  заметил 
инженер,—  доставит она нам хлопот. 

—  Несомненно, —  сказал Жданов. 
—  но что, по-вашему, здесь следу

ет предпринять?
*— Перекрыть скальным грунтом, 

•— произнес первый.
—  Этого делать нельзя, —  вме

шался геолог, —  здесь одного торфа, 
скованного вечной мерзлотой, пятнад
цать метров. Летом солнце нагреет 
насыпь и примыкающие к  ней участ
ки  земли, освобожденные от расти
тельности. Мерзлота начнет быстро 
оттаивать. Насыпь провалится в бо
лото.

—  А если создать искусственно 
условия, которые сохранят мерзлоту 
в первоначальном виде? —  предло
жил старший инженер.

—  Консервация мерзлоты здесь 
не осуществима, —- направил бе
седу Жданов, —  здесь будет залив 
водохранилища Усть-Илимской гидро
станции. Глубігаа волы при этом ва
рианте трассы достигнет 10 метров. 
Вечная мерзлота под воздействием 
положительной температуры воды по
степенно начнет отходить.

Есть о чем подумать и поспорить 
инженерам. Мерзлота еще слабо изу
чена, и мнения ученых противоречи
вы. В Норильске и Игарке строятся 
многоэтажные здания, возведенные 
на вечной мерзлоте. Но это отдель
ные сооружения. А как быть с много
километровой грунтовой лентой же
лезной дороги?

Сложный, весьма сложный уча-

сток. Сколько различных соображе
ний и проектов будет составлено, 
прежде чем появится окончательно 

созревшее, технически обоснованное, 
во всех деталях экономичное реше
ние.

Но это всего лишь один из много
численных и не похожих на все ос
тальные участок. А каждый из них 
надо осмотреть, изучить, «прочувст
вовать» на месте.

Трудный, но интересный и увлека
тельный путь проделал в этот раз 
Виктор Валентинович со своими 
спутниками.

Однажды они заночевали у кост
ра на высоком берегу р. Игирны.

Подложив под себя пахучие мяг
кие лапы пихт, люди полулежа рас
пивали чай. Густой пар отдавал ды
мом костра, что придавало горячему 
напитку непередаваемый горьковато
пряный вкус.

—  Виктор Валентинович. —  обра
тился к Жданову один из инженеров. 
—  долго мы еше будем ходить по 
бассейну Игирмы? Уже пять вариан
тов обследовали в натуре. Неужели 
недостаточно?

—  К сожалению, нет. Каждый ва
риант приближает нас к цели. Но все 
они пока еше не то, что нам надо.

—  Помилуйте! Мы бродим здесь 
уже месяц.

—  На днях проанализировал все 
материалы и пришел к  выводу, что 
мы находимся у самой цели, —  спо
койно отвечал Жданов.

—  Неужели еще вариант?
—  Да. и, вероятно, последний. Не 

задумывались ли вы: а что, если на
чать спуск с водораздела пораньше?

—  Ну и что? —  заметил один и.з 
инженеров, —  трасса просто-напро
сто сдвинется влево и вместо того, 
чтобы выйти после пересечения реки 
Игирмы в попутную долину, упрется 
в косогор.

—  Вот именно! —  воскликнул 
Жданов. —  Вот этот косогор нас 
всегда и отпугивал. А что, если под
няться на него более крутым подъ
емом?

—  Двойной тягой?
—  Да, на участке всего в три ки

лометра.
—  Но это же неоправданно для 

такого короткого участка —  держатъ 
дополнительные тепловозы!

—  Почему неоправданно? —  спро
сил Жданов. —  Содержать придется 
всего один тепловоз-толкач. Пока 
состав дойдет до соседней станции, 
наш локомотив, вьгтолкнтв его на 

расстояние этих трех километров,

успеет вернуться назад и прицепить
ся к следующему поезду.

—  Что же этот вариант даст?
—  По сравнению с наилучшим, 

что был до сих пор, —  километр со
кращения длины линии и на полмил
лиона кубометров меньше земляных 
работ.

—  Хм... Что же это мы ходили 
рядом й не догадались сами? —  про
изнес начальник партии.

—  Без этого «хождения рядом» и 
не было бы варианта. Задержись я 
на неделю в Томске, вы сами бы его 
предложили.

Спутники улыбались.
—  Что меня особенно радует. — 

задумчиво продолжал Жданов, —  то 
это территория будущей станции.

—  Да, станция Игирма располо
жится в таком сосновом бору, како
му лучшие уголки Подмосковья по
завидуют, —  поддержал начальник 
партии.

—  Пускай люди живут и радуют
ся, —  сказал геолог, —  вряд ли они 
когда-нибудь догадаются, что могли 
жить совсем не в этом романтичном 
месте.

—  Я считаю, —  сказал один из 
инженеров, —  что наш долг при всех 
условиях прокладывать железную до
рогу так, чтобы она давала наиболь
шие удобства жртелям. Мы должны 
работать так, что^ы люди любовались 
плодами нашего труда.

Жданов прислушивался к  беседе. 
Этот разговор подогревал в нем теп
лое чувство благодарности ко всем 
этим молодым ребятам, которых он 
запросто зовет Витя, Саша, Коля. Эти 
инженеры сами не подозревают, ка
кую огромную и нужную работу про
делали они всего за несколько меся
цев. Поистине —  незаметные герои.

У него было очень хорошее наст
роение: трасса на всех участках ре
шена правильно, самое главное соз
дано. Теперь предстоит детальная 
инженерно-геологическая разведка 
каждого километра линии, поиски 
строительных материалов, источни
ков водоснабжения. Это будет проект, 
в который он вложит весь свой опыт 

и уже выкристаллизовавшиеся в этих 
исканиях основные технические 
идеи...

Потом сюда придут строители, а 
вслед за ними— первые составы.

Виктор Валентинович словно слы
шал сейчас шум идущего поезда...

А. ЛАРИОНОВ, 
главный инженер проекта 

«Тоигипротранеа».

последние годы, и особенно в 1962 
году, и угрозой нового экономиче
ского кризиса. «Главная проблема 
перед американской экономикой в 
1963 году, — указывает в своем 
посланий Кеннеди, — это ее неис
пользованные возможности — мед
ленный рост, недостаточные капи
таловложения, неиспользованные 
производственные мощности и 
устойчивая безработица».

Президент указывает, что для 
преодоления этого необходимо пе
ресмотреть федеральную налого
вую систему. Нереалистично тяже
лое бремя федеральных налогов, 
заявляет он, стало серьезным пре
пятствием на пути более полного 
использования рабочей силы и бо
лее высоких темпов экономическо
го развития.

Обосновывая необходимость на
логовой реформы, Кеннеди напоми
нает в своем послании, что низкие 
темпы развития американской эко
номики в последние годы, недогруз
ка предприятий и хроническая без
работица вели к уменьшению дохо
дов населения, к сокращению по
ступлений в бюджет и к постоян
ным дефицитам в бюджете. «Один 
спад сменялся другим, указывает 
он, причем каждый период восста
новления и расширения заканчи
вался раньше, чем предыдущий».

Президент предлагает сократить 
подоходные налоги с населения, а 
также налоги на корпорации. В по
слании содержится также ряд дру
гих изменений в нынешней налого
вой системе.

Предложенные президентом 
С Ш А  изменения предполагается 
начать осуществлять с этого года.

правительство Индии пригласило 
миссию военно-воздушных сил 
С Ш А . Англии, Канады и Австра
лии для изучения потребностей 
противовоздушной обороны Индии 
на случай нового обострения "  
дийско-китайского пограничного 
конфликта.

Боевые рейды повстанцев в 
Португальской Гвинее

НЬЮ -ЙО РК, 25 января. (ТАСС). 
Группа повстанце& в Португаль
ской Гвинее совершила вооружен
ное нападение на посты португаль
ской армии, расположенные в окре
стностях Фулакунды. В результате 
возникшей перестрелки убито не
сколько португальских солдат.

Сообщая об этом, корреспондейт 
агентства А П  передает из Лисса
бона, что это первое официальное 
сообщение командования порту
гальской армии о вооруженных 
столкновениях в Португальской 
Гвинее (колония Португалии в Аф
рике).

М А Р И О Н Е Т К А  Т О Р О П И Т ...
ЛОНДОН, 26 января.

Вчера в Элизабетвиле в здании 
штаб-кваріиры ООН начались пе
реговоры между марионеткой коло
низаторов Чомбе н представителя
ми ООН.

ЭлизабетвильскиЙ корреспондент 
агентства Рейтер сообщает, что во 
время вчерашней встречи состоя
лась «общая дискуссия по вопросу 
о положении в Катанге».

Как видно из сообщения, на пе
реговорах была достигнута догово
ренность о том. что подразделения 
конголезской Национальной армии 
и войска ООН будут осуществлять 
совместное патрулирование в Эли- 
забетвиле под командованием ООН.

Пользуясь поддержкой запад
ных держав, которые помогли ка
тангской марионетке полностью са-

(ТАСС). хранить 10-тысячную жандарме
рию, Чомбе ведет себя по-прежне
му нагло. Вчера ан направил 
премьер-министру Конга Сирилу 
Адуле письмо, в котором потребо
вал определить «тачные функции» 
Жозефа Илео, посланного цент
ральным правительством в Элиза
бетвиль в качестве министра-рези- 
дента. Как видно, Чомбе нисколько 
не смущает то обстоятельство, что 
глава конголезского правительства 
вовсе не обязан отчитываться пе
ред ним в своих действиях.

Прибывший в Элизабетвиль ми
нистр-резидент центрального прави
тельства Конго Илео приступил к 
выполнению возложенных на него 
«функций». Вчера он «торжествен
но гарантировал» амнистию ка
тангским политическим преступни
кам.

Утверждены
окружные

и зб и р а те л ь н ы е
ком и ссии

В соответствии со статьей 55 По
ложения о выборах в местные Со
веты горисполком, Ленинский и 
Кировский райисполкомы 26 янва
ря утвердили на своих заседаниях 
окружные избирательные комиссии 
по выборам в Томский городской 
Совет, Ленинский и Кировский рай
онные Советы депутатов трудящих
ся.

И З В Е Щ Е Н И Я

В понедельник, 28 января, в б 
часов вечера, в кабинете печати ре
дакции газеты «Красное знамя» 
проводятся занятия Томской город
ской школы ркбкоров.

28 января, в 6 часов вечера, в 
помещении межсоюзного клуба со
стоится очередное занятие универ
ситета правовых знаний с членами 
товарищеских судов и доброволь
ных народных дружин.

П ОГО ДА

По сообщению Томского гидро- 
метеоролѳгическопі бюро, 27 янва
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
местами слабый снег, метель, ветер 
кню-восточный. 7 — 12 метров в се
кунду. температура 9 — 14 градусов 
мороза.

28 — 29 января по Томской обла
сти ожидается облачная погода с 
прояснениями, местами слабый 
снег, ветер южный, 5 — 10 метров в 
секунду, температура ночью 15— 
20, при прояснениях — 2 2 — 27, 
днем — 10— 15 градусов мороза.

Редактор В. А . КУЗЬМ И Ч Е В .

И Я е а т
27 января, днем — «Хрусталь

ный башмачок». 
Начало спектакля в 11 часов. 
Вечером — «Коллеги», 

(последний раз)
Начало спектакля в 7 час. 30 

мин.

Ш ирокоэкранный кинотеатр 
«Октябрь»

Голубой зал. 27 января — «Три 
мушкетера» (первая серия) — 9, 
10-55. 12-50, 2-45. 4-40. 6-35.
8-30. 10-25. 28 января — «Поезд 
идет на Восток» — 9-30, 11-20,
1- 10. 3. 4-50. 6-40. 8-30, 10-20.

Зеленый зал. 27 января — «Во
енная музыка» — 9-30, 11-20,1-10. 
3. 4-50. 6-40. 8-30. 10-20. Дети до 
16 лет не допускаются. 28 января 
«Военная музыка» — 12-40.
2- 30. 4-20, 6-10. 8. 9-50. Для детей
— «Веселые история* — 9. 10-35.

Кинотеатр имени М. Горького 
Ш ирокоэкранный зал. 27 янва

ря. — «Военная музыка» — 9-20. 
11. 12-40. 2-20, 4. 5-40. 7-20. 9-05. 
10-45. 28 января — «Три мушке
тера* (первая серия) — 9. 10-55,
12-50. 2-45, 4-40. 6-35. 8-40, 10-45.

Кинотеатр детского зрителя
27 января -— «Доктор Айболит»

— 9-30. 10-55. 12-20, 1-45. 3-10.
«Азбука страха» — 4-35, 6-30.
8-25, 10-20. 28 января — «Дети 
капитана Гранта» — 9-30, 11-10,
12-50, 2-30. «Будь счастлива,
Анн!» — 4-20. 5-55, 7-25, 8-55, 
10-25.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал. 27 января — «Во

енная музыка» — 9-30, 11-20.
М О . 3. 4-50, 6-40. 8-30. 10-20.

28 января — «Будь счастлива, 
Анн!» — 9. 10-30, 12. 1-30, 3. 
4-30, 6. 7-30, 9, 10-30.

Малый зал. 27 января — «ЧП» 
(первая серия) — 10-50, 2-05. 5-20. 
8-35. (Вторая серия) — 12-20, 3-35.
6- 50. 10-05. Для детей — «Спасен
ное поколение» — 9-10. 28 января 
— «Поезд идет на Восток» — 10. 
11-45, 1-30, 3-15. 5. 6-45. 8-30.
10-15.

Дом культуры завода «Томка- 
бель». 27 января — «Олеко Дун
дич». — 1 час. дня. 28 января — 
«Военная музыка» — 4-15, 6.
7- 40, 9-20. Дети до 16 лет не допу
скаются.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-ІІ. 27 января — «Военная 
музыка» — 2. 4. 6. 8. 10.

ТЕЛЕВИДЕН ИЕ 
Воскресенье, 27 января 

16.00. Экран — пионерам и 
школьникам В программе: поста
новка «Детский альбом Чайковско
го». фильм «Приключения Бурати 
но* и «Умелые руки». 18.00. «Ма 
яки говорят с экрана». 18.20. Теле 
визионный журнал «Искусство* 
19.00. Воскресное интервью. 19.10 
Концертное обозрение. «День, пол 
ный песни». 19.55. «Над чем ра 
ботают ученые Томска». .  20.15 
«Природа и человек». 20.45 
«От Москвы до окраин*. 21.00. Ки 
ноповесть «Ошибка профессора Хе 
гера»

iDoaaoDDaooooaaaoooaoooaooaaaoaooaoooaaaoaaooaooooooQooQooQQQ'^°°°°°^^°^°
§ Томская контора по прокату кинофнльмов |
□ □
g выпускает на экраны с 28 янваоя g

c t a e u n ^ ,

f

Производство болгарской киностудии с участием советско
го артиста В. Меркурьева.

Коллективы типографий №  1 
и №  2 полиграфиздата извеща
ют о смерти старейшего поли
графиста, пенсионера 

А Н И К И Н А
Владимира Михайловича

и выражают глубокое соболез
нование семье покойното. Вынос 
тела 27 января, в 12 час. дня. 
из квартиры покойного 
(г. Томск, улица Красноармей
ская, 29).

Коллектив ToMCKwo отделе
ния ордена Ленина института 
«Теплоэлектропроект» и Том
ского отделения комплексного 
проектирования института
«Энергосетьпроеят» выражают 
глубокое соболезнование на
чальнику отдела изысканий Том
ского отделения института «Те
плоэлектропроект» Нсжоселову 
Юрию Сергеевичу по • поводу 
смерти его матери

НОВОСЕЛОВОЙ 
Марии Сергеевны.

Томской базе «Росторгодежда» 
требуются: кладовщики, разъезд
ной товаровед, грузчики и бухгал
теры.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 8, к  управляю
щему.

2 — 2

Подшипниковому заводу тре
буются на постоянную работу: 
ученики-шлифовщики, токари- 
опер^ионннкн, фрезеровщики, 
токари-универсалы, слесари-водо
проводчики, кочегары, штампов- 
шяки, разнорабочие и вахтеры.

Обращаться: г. Томск. Север
ный городок, отдел кадров, с 8 ча
сов до 16, кроме воскресенья к

10-
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